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Свой недавний визит в
США министр иностранных
дел Грузии Саломе Зура-
бишвили охарактеризовала
как очень удачный. Грузия,
заявила она на вчерашней
пресс-конференции, не по-
лучила ни одного критичес-
кого замечания. Более того,
сегодня Грузия имеет в США
имидж самой успешной
страны - в плане динамично-
го развития демократии.

- Вообще, во время
встреч подчеркивалось,
что Грузия движется по вер-

Сделано все. Возможное...

ному пути, и за первые
шесть месяцев сделала все
от нее возможное, - сказа-
ла глава внешнеполитичес-
кого ведомства.

Интересно, что в ходе пе-
реговоров в офисе Все-
мирного банка министр по-
лучила заверения, что он
окажет Грузии посильную
помощь в решении ее про-
блем. США вновь вырази-
ли Грузии благодарность за
участие в составе коалици-
онных сил в Ираке.

На пресс-конференции

также выступил пока еще
министр обороны Грузии
Гела Бежуашвили, который
вместе с Саломе Зурабиш-
вили находился с визитом
в Брюсселе. Он акцентиро-
вал внимание на встречах в
штаб-квартире НАТО.

- Прошла встреча в рам-
ках «26+1», на которой мы
презентовали документ
«План индивидуального
партнерства», которую пре-
зидент Михаил Саакашвили
направил в НАТО в апреле, -
сказал он.

Он подчеркнул, что во
время встреч членам гру-
зинской делегации при-
шлось отвечать на многие
вопросы: от политико-эко-
номических и защиты прав
человека – до чисто оборон-
ной сферы. В целом общая
оценка оказалась более чем
положительной. Так же, как
и представленный доку-
мент. Поддержку Грузии
высказали все страны - уча-
стники НАТО. Бежуашвили
сказал, что впервые в доку-
менте «План индивидуаль-
ного партнерства» пред-
ставлена пятилетняя про-
грамма развития Воору-
женных сил Грузии.

Кстати, большинство
адресованных грузинской
делегации вопросов каса-
лось именно проблемы
финансирования ВС. В
Брюсселе остается рабо-
чая группа МО Грузии и че-
рез пять дней представит
на рассмотрение конкрет-
ный план действий в обо-
ронной сфере, рассчитан-
ный на один год.

Министр заявил, что на
данный момент грузинская
сторона серьезно рассмат-
ривает новую инициативу:
отправку группы медиков
численностью 20-25 чело-
век в Афганистан. Это ответ
на просьбу НАТО.

- Осенью в Афганистане
должны пройти выборы.
Ситуация там стабильна,

но все же - для обеспечения
беспроблемного проведе-
ния выборов - туда должны
быть введены дополнитель-
ные контингенты. Если Гру-
зия примет решение об от-
правке медиков, для нас это
будет по счету уже вторая
миротворческая операция
под эгидой НАТО. К тому же
это станет еще одним вкла-
дом Грузии в поддержку
международной системы
безопасности. Грузинские
медики будут трудиться в
госпитале Кабула вместе с
канадскими коллегами, -
сказал Бежуашвили.

По словам министра, на
предстоящем саммите
НАТО разговор коснется
именно миротворческих
операций в Косово и Афга-
нистане. Среди прочих воп-
росов будут рассмотрены
документ «План индивиду-
ального партнерства» и воп-
росы стратегического парт-
нерства НАТО с государ-
ствами Кавказа.

На пресс-конференции
была поднята тема вывода
российских военных баз с
территории Грузии. Саломе
Зурабишвили вновь под-
черкнула, что этот вопрос
не должен оставаться
объектом бесконечной по-
лемики между Грузией и
Россией:

- Что касается перегово-
ров с российской сторо-
ной, то мы уже дважды при-

глашали российских коллег
для переговоров в столицу.
Во время моего первого
официального визита в
Москву министр иностран-
ных дел РФ Сергей Лавров
сказал, что пока встреча
невозможна по той причи-
не, что не назначен ответ-
ственный за переговоры с
российской стороны. В пер-
вой декаде июня мы вновь
отправили приглашение,
однако ответа пока нет, -
сказала Зурабишвили.

Что касается альтерна-
тивного выхода из ситуа-
ции - создания Грузино-
российского антитеррори-
стического центра, который
будет способствовать уско-
рению процесса вывода
российских баз, то Зура-
бишвили отметила, что
пока это - только инициати-
ва. Она была высказана
для того, чтобы выяснить
позицию России, узнать,
готова ли она пойти по дру-
гому пути в этом вопросе,
или обе страны все будут
находиться в стадии беско-
нечных переговоров.

- Пока отсутствует конк-
ретика, не ясно, какой это
может быть центр, с какими
полномочиями. Эти и мно-
гие другие вопросы не будут
уточнены, пока не прояснит-
ся позиция Москвы, - сказа-
ла Зурабишвили.

Софико
МЕКРАВИШВИЛИ

14 июня в Тбилиси с официальным двухдневным визитом
прибудет президент Азербайджана Ильгам Алиев. В ходе
встречи президенты Грузии и Азербайджана рассмотрят воп-
росы развития двустороннего и регионального сотрудниче-
ства. Программа визита уточняется. Визит носит ответный
характер - президент Грузии Михаил Саакашвили побывал с
официальным визитом в Баку четвертого марта 2004 года.

Визит президента Азербайджана
Премьер-министр Грузии Зураб Жвания не сомневается в

том, что обновленный состав Правительства Грузии получит
вотум доверия парламента страны. Об этом Жвания заявил
журналистам в среду, покинув заседание представителей пар-
ламентского большинства, на котором депутаты рассматри-
вали вопрос о вотуме доверия Кабинету министров Грузии.
Жвания также отметил, что одним из приоритетных направ-
лений деятельности Кабинета министров Грузии станет про-

Вчера парламентские ко-
митеты экономического про-
филя рассмотрели и поддер-
жали кандидатуру Кахи Бен-
дукидзе на пост министра
экономики Грузии. Как сооб-
щает Интер-Пресс, Бендукид-
зе попросил дать ему время
до первого июля 2007 года и
пообещал, что к этому вре-
мени годовой экономичес-
кий рост Грузии составит 12
процентов. В своем выступ-
лении он определил основ-
ные направления экономи-
ческой политики. «Это будет

На объединенном заседании комитетов
экономического профиля Парламента Гру-
зии особой остротой отличалось программ-
ное выступление министра энергетики Ники
Гилаури, сообщает Интер-Пресс. Жесткой
критике кандидата на пост министра подвер-
гли мажоритарии, недовольные снабжени-
ем электроэнергией регионов. Гилаури по-
пытался уверить парламентариев, что суще-
ствующая в энергосистеме сложнейшая об-
становка связана с осуществляемым на про-
тяжении ряда лет развалом энергетической
системы государства. По его словам, уже
начато осуществление рассчитанной на 16

Презентация
Налогового кодекса

В предстоящую субботу
Правительство Грузии плани-
рует устроить презентацию
нового Налогового кодекса,
заявил министр экономики
Каха Бендукидзе, сообщает
Интер-Пресс. Основные на-
правления Кодекса предста-
вит премьер-министр Зураб
Жвания. Детали поправок
пока не известны, но сообща-
ется, что основной акцент пе-
ренесен на улучшение адми-
нистрирования, снятие барье-
ров для налогоплательщиков
в налоговой системе. По пред-
варительным данным, из су-
ществующих 18 налогов в
силе останутся девять.

Способствовать развитию науки в Грузии – одна из основных частей политики Правитель-
ства страны, заявил журналистам премьер-министр Грузии Зураб Жвания. «Накануне у меня
состоялась длительная и основательная беседа с президентом Академии наук Грузии, акаде-
миком Альбертом Тавхелидзе по поводу проблем, возникших в связи с проведением ре-
форм в данной структуре. В ходе встречи мы договорились, что в конце июня  я встречусь с
президиумом Академии наук и представлю позицию правительства. Я уверен, что наша пози-
ция будет способствовать поддержке науки в Грузии, это одна из значительных частей моей
политики», - подчеркнул Жвания.

Вотум доверия гарантирован
цесс приватизации... В Грузии должен завершиться процесс
разбазаривания имущества втихомолку. Те объекты, которым 
не обязательно  быть в государственной собственности, дол-
жны быть проданы быстро и открыто и получить хозяина», -
сказал он. «Отвечая на вопросы депутатов, я очень четко объяс-
нил нашу позицию с тем, чтобы никто не сомневался: прави-
тельство будет проводить очень энергичную политику по при-
ватизации», - сказал премьер.

Парламентарии поддержали Бендукидзе
политика, которая освободит
грузинскую экономику от
оков. Я верю - это вполне
возможно», - заявил Бенду-
кидзе. По его словам, «гру-
зинская экономика должна
освободиться от советского
менталитета, а грузинский
предприниматель – от лиш-
них налогов, должны быть со-
зданы комфортные инвести-
ционные условия, привати-
зированы большинство госу-
дарственных предприятий,
чтобы у каждого из них был
реальный хозяин, должна

быть проведена глубокая
приватизация земель». «В го-
сударственной собственнос-
ти должны остаться четыре-
пять крупных компаний, та-
кие как, например, «Желез-
ная дорога Грузии». Все ос-
тальные предприятия долж-
ны перейти в частную соб-
ственность», - заявил Бенду-
кидзе. Как сказал кандидат на
пост министра, для него не-
понятно, что означает
«объект стратегического на-
значения». «К первому июля
2007 года у Грузии должна

быть либеральная экономи-
ческая политика, низкие на-
логи, выгодные условия для
бизнеса, не должно быть бю-
рократического аппарата. В
этом случае станет возмож-
но, чтобы к 2007 году эконо-
мическое состояние Грузии
улучшилось в 1,5 раза», - зая-
вил Бендукидзе.

Парламентские комите-
ты экономического профи-
ля поддержали также кан-
дидатуру Зураба Соселия на
пост председателя Палаты
контроля.

Мажоритарии раскритиковали министра энергетики
месяцев программы, которую он представил
три месяца назад:

«Начата реабилитация ИнгуриГЭС и «Вард-
нилиГЭС. В результате реабилитации Ингури-
ГЭС к первому января 2005 года страна допол-
нительно получит 260 мВт энергии, а после ре-
абилитации ВарднилиГЭС - через три-четыре
месяца - мы получим еще 70 мВт. Начат про-
цесс оснащения счетчиками электроэнергии, и
что главное, потери электроэнергии на ЛЭП вы-
сокого напряжения сократились с 18 до девяти
процентов. Это означает, что в настоящее вре-
мя уже не теряется электроэнергии на 25 мил-
лионов лари», - заявил Гилаури.

Саммит ГУУАМ
отложен

Намеченный на 14-15 июня
в Батуми саммит глав госу-
дарств стран ГУУАМ отложен
на более поздний срок. Сам-
мит отложен в связи с тем, что
дата его проведения не устра-
ивала делегации ряда стран-
членов ГУУАМ. Новая дата про-
ведения саммита не сообща-
ется, но, по предварительным
данным, он состоится в Бату-
ми в сентябре 2004 года.

«Парижский клуб» стран-
кредиторов рассмотрит вопрос
реструктуризации внешних
долгов Грузии 19-24 июля. Как за-
явил Интер-Пресс министр
финансов Грузии Зураб Ногаи-
дели, подготовлено несколько

Позиция Зураба Жвания

«Парижский клуб» рассмотрит вопрос Грузии
вариантов реструктуризации
долгов. Окончательная модель
будет определена в результа-
те переговоров. Согласно од-
ной из них, Грузия не будет вып-
лачивать долги странам-креди-
торам до 2007 года. По неофи-

циальной информации, эта сум-
ма составляет 360 миллионов
лари. Пока не решено, будут ли
отстрочены внешние долги Гру-
зии по «Неапольской модели»,
предусматривающей списание
отсроченных долгов.

Общая сумма долга Грузии
за членство в различных меж-
дународных организациях с
1992 года составляет 64 мил-
лиона лари, сообщил журна-
листам заместитель мини-
стра иностранных дел Грузии
Лаша Жвания. «МИД Грузии
уже ведет активные консуль-
тации с рядом международ-
ных организаций по решению
этой проблемы, - сказал он. -
В бюджете на этот год пре-
дусмотрено 500 тысяч лари
для погашения задолженно-
стей перед международными
организациями. Они будут по-
гашаться в соответствии с
установленными приоритета-
ми. В первую очередь речь

МИД подсчитывает долги
идет о погашении долгов за
членство в ООН, ЮНЕСКО,
ОБСЕ и Совете Европы. В пер-
вой половине июля будет
выплачена часть долгов за
членство в Парламентской
Ассамблее ОБСЕ. Кроме того,
Министерство финансов Гру-
зии включило в список при-
оритетов выплату за член-
ство страны в Парламентской
Ассамблее стран ЧЭС.

“Уже достигнуто соглаше-
ние о поэтапном погашении
задолженностей перед меж-
дународными организациями
в течение десяти лет. К тому
же будут осуществляться те-
кущие выплаты”, - отметил
Лаша Жвания.

«Задолженность телекомпании «Рустави-2» перед бюдже-
том составляет приблизительно 1,2 миллиона лари. Если бы
шла речь о другой организации, вы бы уже арестовали ее
руководителя», - с такими словами обратился к министру фи-
нансов Грузии Зурабу Ногаидели парламентарий Важа Килад-
зе, сообщает Интер-Пресс. «Что намеревается сделать ми-
нистерство в связи с этим и почему оно не принимает соот-
ветствующие меры?», - спросил Киладзе. Министр финан-
сов, со своей стороны, заявил, что зафиксирует свою пози-
цию только после того, как разберется в обстановке. «У ми-
нистерства будет одинаковый подход к неплательщикам,
независимо от того, у какой организации будет задолжен-
ность перед бюджетом», - сказал он.

Парламентарий – против «Рустави-2»

Сепаратистские власти
Абхазии ужесточают конт-
роль над неправительствен-
ными организациями, сооб-
щает Интер-Пресс со ссыл-
кой на источник, прибли-
женный к сухумским правя-
щим кругам. После заявле-
ний представителей Прави-
тельства Грузии в адрес Аб-
хазии и Цхинвальского реги-
она, министерству юстиции
правительства сепаратис-
тов поручено провести по-
вторную регистрацию дей-

Сепаратисты ужесточают
контроль над НПО

ствующих в Абхазии непра-
вительственных организа-
ций. Сейчас в Абхазии дей-
ствуют около 250 НПО, чья
деятельность так или иначе
находится под строгим кон-
тролем служб госбезопас-
ности. По оценке источника,
повторная регистрация -
профилактическое мероп-
риятие, направленное про-
тив появления в неправи-
тельственном секторе Абха-
зии организаций прогрузин-
ской ориентации.

Рокировка №2
Национальную регулирующую комиссию по коммуни-

кациям возглавит 25-летний Дмитрий Китошвили. Вахтанг
Абашидзе, занимавший этот пост последние несколько
лет, подал президенту Грузии Михаилу Саакашвили заяв-
ление о своей отставке во вторник, восьмого июня. Кито-
швили, в свою очередь, отказался от исполнения обязан-
ностей председателя Центральной избирательной комис-
сии Грузии. На его место назначен секретарь Центризбир-
кома Зураб Ноникашвили.

Побег из батумской тюрьмы

Задержание в Зугдиди
По подозрению в подготовке диверсии в Зугдиди за-

держан некий Годердзи Гогохия, абхаз по национальности.
При обыске у задержанного изъяты ручная граната Ф-1 и
револьвер «Наган». Об этом журналистам сообщил в сре-
ду начальник полиции Зугдиди Каха Рапава.

В ночь на среду из ба-
тумской тюрьмы №5 бежа-
ли пять заключенных: Ген-
надий Ресулидзе, Звиад
Путкарадзе, Омар Кака-
ладзе, Сулико и Геннадий
Сурманидзе. Они отбыва-

ли срок за мелкое воров-
ство. По заявлению на-
чальника тюрьмы Вано Ле-
жава, заключенные сбежа-
ли через 15-метровый тон-
нель, который рыли в тече-
ние двух месяцев.

Нападение на лидера «Амцахара»
Вчера неизвестные напа-

ли в Сухуми на одного из ли-
деров абхазской обще-
ственно-политической
организации ветеранов
«Амцахара» Гари Айба, со-
общает Интер-Пресс. На-
падение было совершено в
то время, когда Айба выез-
жал на машине из соб-
ственного дома. По инфор-
мации министра безопас-
ности правительства сепа-
ратистов Гиви Агрба, Айба
получил тяжелые повреж-

дения, он помещен в боль-
ницу, его жизни опасность
не угрожает. По данным
агентства, произошедшее
связано с приближающи-
мися в Абхазии «президен-
тскими» выборами и нео-
днородным отношением
членов организации к кан-
дидатам в президенты. К
тому же в последнее время
в «Амцахара» противостоят
друг другу силы, поддержи-
вающие различных канди-
датов на пост «президента».

Двое военнослужащих
25-й батумской мото-
стрелковой бригады Мино-
бороны Грузии получили
ранения в ходе перестрел-
ки. По словам военного
прокурора Аджарской ав-
тономии Давида Асамбад-
зе, огнестрельные ране-
ния из автоматического
оружия получили рядовые
бригады Серго Окропи-
ридзе и Георгий Турманид-
зе. «В момент происше-

Кровавый инцидент в Аджарии
ствия рядовые находились
на посту. Около 13.15 были
сделаны два одиночных
выстрела из автомата», -
отметил прокурор. Ране-
ные находятся в первой
батумской больнице – оба
в тяжелом состоянии.
Представители командо-
вания 25-й бригады заяви-
ли, что ЧП произошло в ре-
зультате неосторожного
обращения с огнестрель-
ным оружием.

США ДОБИЛИСЬ СВОЕГО,
ИЛИ ОТ ОККУПАЦИИ К СОТРУДНИЧЕСТВУ

НОВЫЙ ПРЕМЬЕР ИРАКА
РАБОТАЛ НА ЦРУ?

ДИПЛОМАТИЯ
ГУМАНИТАРНЫХ АРГУМЕНТОВ

ОБСЕ ОКАЖЕТ ПОМОЩЬ
В РЕФОРМИРОВАНИИ МВД ГРУЗИИ

ПОСОЛ РОССИИ –
КАВАЛЕР КАЗАЧЬЕГО ОРДЕНА

НОВЫЙ ОПАСНЫЙ ВИРУС
ОТКЛЮЧАЕТ «КАСПЕРСКОГО»

ГОЛОС ЧАРУЮЩЕЙ КРАСОТЫ

НЕСУЕТНОЕ ИСКУССТВО
ЮРИЯ ПОГРЕБНИЧКО

«УРА! У НАС КАНИКУЛЫ!»

ИТАЛИЯ - ЧЕМПИОН ЕВРОПЫ
ПО ФУТБОЛУ СРЕДИ ЮНИОРОВ



 

 

Европа под ударом
Мусульманские экстремисты, которые были

задержаны накануне в Бельгии, Испании, Ита-
лии и Франции, планировали ряд крупных те-
рактов. По некоторым данным, среди их це-
лей были штаб-квартира НАТО и Европейский
парламент, пишет Corriere Della Sera. «Мы аре-
стовали 15 человек, - рассказал федеральный
прокурор Даниэль Бернар. - Среди них палес-
тинцы, иорданцы, марокканцы и египтяне. Су-
ществует подозрение, что они готовили те-
ракт, возможно, за рубежом. Есть данные, ука-
зывающие на то, что задержанные получали
приказы из Италии». Напомним: восьмого
июня на рассвете 200 полицейских в камуфля-
же прибыли в несколько арабских кварталов
Брюсселя. Аналогичные сцены имели место в
северных районах Антверпена – «столицы»
фламандской Бельгии. Операция закончилась
быстро и без перестрелок: уже утром неко-
торые из 15 арестованных сидели перед сле-
дователями. Бельгийская прокуратура прове-
ряет информацию о связях задержанных с
марокканцем Ахмедом Сайедом Османом Ра-
беи, известным под именем «Мохаммед-егип-
тянин», арестованном на днях в Милане. Его
считают одним из разработчиков терактов в
Мадриде 11 марта.

Взрыв на митинге
Шесть человек были ранены поздно вече-

ром во вторник в результате взрыва крупной
петарды или самодельного взрывного устрой-
ства во время предвыборного митинга, кото-
рый проводил в Болонье вице-премьер Ита-
лии, лидер крайне правой партии «Нацио-
нальный альянс» Джанфранко Фини. Ни он, ни
его ближайшие сотрудники в результате взры-
ва не пострадали. Это уже третий за после-
дние дни случай проявления насилия в отно-
шении кандидатов «Национального альянса»
на июньских выборах в Европейский парла-
мент. Пятого июня неизвестные в масках раз-
громили предвыборный штаб министра по
охране окружающей среды Алтеро Маттеоли
в Ливорно. А в ночь на понедельник возле пред-
выборного штаба одного из кандидатов «На-
ционального альянса» в городе Нуоро на Сар-
динии прогремел взрыв небольшой силы. Зда-
нию штаба и нескольким припаркованным ря-
дом с ним автомашинам был причинен незна-
чительный ущерб.

Иракцы стреляют
в иракцев

В среду в иракском городе Эль-Фаллуджа к
западу от Багдада из миномета были обстре-
ляны сформированные из иракцев части, под-
чиненные американскому командованию в го-
роде. В результате обстрела погибли 12 чело-
век, десятеро получили ранения различной
степени тяжести, сообщает Reuters.

Кучма баллотироваться
не будет

Президент Украины Леонид Кучма вновь за-
явил, что не намерен баллотироваться на пост
президента в третий раз. «Я заявление уже
сделал и не собираюсь менять своего реше-
ния», - подчеркнул он на пресс-конференции
в среду в Киеве. Вместе с тем президент до-
бавил: «Полушутя-полусерьезно: я хотел бы
посмотреть на Украину вместе с вами без Куч-
мы». Отвечая на вопросы журналистов, Кучма
также отметил, что если бы он объявил о сво-
ем намерении баллотироваться в президен-
ты, то премьер-министр Виктор Янукович «в
один миг стал бы самым счастливым челове-
ком на Украине», поскольку «скинул бы этот
груз». Как сообщает Интерфакс, Янукович рас-
сматривается в качестве одного из кандида-
тов в президенты Украины. Вместе с тем пре-
зидент выразил убеждение, что мог бы выиг-
рать еще одну президентскую кампанию: «Я,
наверное, и третью кампанию выиграл бы». Из-
бирательная кампания по выборам президен-
та начнется в Украине четвертого июля. Выбо-
ры состоятся 31 октября 2004 года.

Ультиматум Кадырова
Первый вице-премьер правительства Чеч-

ни, сын погибшего президента Чеченской Рес-
публики Ахмада Кадырова Рамзан Кадыров
убежден, что предъявленный им седьмого
июня ультиматум боевикам основан на глубо-
ком анализе. «Мое ультимативное требование
к участникам незаконных вооруженных фор-
мирований в течение трех дней сложить ору-
жие основано на глубоком анализе ситуации
и опыте», - заявил Кадыров. «В противном слу-
чае вы будете уничтожены», - заявил он. Кады-
ров отметил, что выдвинутое им требование
«не носит эмоциональный характер и предъяв-
лено после того, как были приняты все иные
меры для возвращения боевиков к мирной
жизни», сообщает Интерфакс. По его словам,
амнистия для боевиков действовала достаточ-
но долго: «Вам была предоставлена возмож-
ность в течение длительного времени явить-
ся в правоохранительные органы, сложить ору-
жие и вернуться к мирной жизни. Если вы от
этого отказались, значит, ваш выбор созна-
тельный, и иного пути, кроме как уничтожить
вас, вы не оставляете».

Жертва голодовки
В городе Черногорске Республики Хакасия

скончалась Валентина Шестакова, одна из уча-
стниц массовой голодовки, проходившей в
период с 17 по 29 мая на шахте «Енисейская».
Ей было около 55 лет. Практически всю жизнь
проработав на шахте, она в последнее время
занимала должность начальника смены на уча-
стке по обогащению угля. Голодовка на «Ени-
сейской» проходила в течение 12 дней и за-
вершилась в прошлую пятницу после получе-
ния шахтерами долгов по зарплате. В период
голодовки более 170 участников которой тре-
бовали от владельцев шахты немедленного
погашения многомесячной задолженности по
заработной плате, Шестакова по настоянию
медиков была несколько раз госпитализиро-
вана из-за высокого артериального давления.
Однако каждый раз, выполнив в больнице все
процедуры, она снова присоединялась к голо-
дающим, сообщает РИА «Новости».

США ДОБИЛИСЬ СВОЕГО,
или От оккупации к сотрудничеству

Совет Безопасности ООН единогласно принял
Резолюцию 1546 по Ираку. Проект резолюции был
официально внесен на рассмотрение СБ Соеди-
ненными Штатами и Великобританией. А сооб-
щение об этом поступило в Си-Айленд, штат
Джорджия, США, где проходит саммит «Большой
восьмерки» (G8).

Таким образом, президент США Джордж Буш
достиг своей цели - открыть саммит G8 с Резо-
люцией в руках. ООН поддержала просьбу Буша
принять Резолюцию, и это стало венцом его по-
литических усилий в Риме и Париже и поворо-
том от оккупации к сотрудничеству с Ираком.

По просьбе Ирака, на голосование был при-
глашен представитель этой страны, но без пра-
ва голоса. Напряженное обсуждение текста Ре-
золюции продолжалось практически вплоть до
начала голосования. В четвертом по счету вари-
анте текста США и Великобритания постарались
пойти навстречу практически всем требовани-
ям коллег по Совету Безопасности ООН.

В частности, принята предложенная Франци-
ей поправка, согласно которой иракское прави-
тельство сможет контролировать ход военных
операций многонациональных сил на террито-
рии страны. В соответствии с Резолюцией, ко-
мандование коалиции будет письменно опове-
щать правительство Ирака о планах операций.
Кроме того, в итоговом варианте Резолюции чет-
ко прописано, что оккупационные войска долж-
ны будут покинуть Ирак, если такая просьба по-
ступит от правительства страны после переда-
чи ему суверенитета. В документе учтено и
предложение России о проведении междуна-
родной конференции по Ираку. Согласно тексту
Резолюции, Совет Безопасности ООН рассмот-
рит такую возможность, если об этом попросит
Ирак. Документ наделяет иракское правитель-
ство правом свободно и самостоятельно опре-
делять политическое будущее страны и конт-
ролировать все финансовые и природные ре-
сурсы. При этом правительство страны обязу-
ется приложить все усилия для создания «де-
мократического Ирака, в котором полностью со-
блюдаются политические свободы и права че-
ловека».

Предыдущий вариант Резолюции был рассмот-
рен второго июня. Тогда Совет Безопасности
ООН отклонил ее, попросив Великобританию и
США доработать детали передачи суверенитета
иракцам.

МНЕНИЕ ВЛАДИМИРА ПУТИНА
Новая Резолюция СБ ООН по Ираку качествен-

но меняет ситуацию в этой стране, считает Вла-
димир Путин. «С этого момента само иракское
правительство получило весь набор суверенных
прав и международное сообщество получило все
возможности влиять на ситуацию», - об этом он
заявил на встрече с президентом США Джорд-
жем Бушем в Си-Айленде. Президент России
считает, что новая Резолюция СБ ООН по Ираку
«означает изменение качества ситуации в Ира-
ке, качества пребывания там многонациональных
сил, а также качества влияния ООН на ситуацию
в этой стране». Он отметил, что, «без преувели-
чения, это большой шаг вперед», «в последние
месяцы по иракской теме диалог членов СБ раз-
вивался очень конструктивно» и Резолюция «от-
ражает мнение всех стран-членов Совбеза». «Я
поздравляю с этим президента США, надеюсь,
что ситуация будет меняться к лучшему», - ска-
зал Путин.

БЛАГОДАРНОСТЬ ДЖОРДЖА БУША
Президент США Джордж Буш назвал приня-

тие Резолюции СБ ООН по Ираку «большой по-
бедой» и выразил благодарность президенту
России за помощь: «Мы признательны Владими-

ру Путину за помощь в этой большой
победе. США стоят рядом с Россией,
пытаясь принести большое благо ирак-
скому народу». При этом Буш отметил
трудные условия, в которых находит-
ся Ирак, в том числе рост террориз-
ма. «США поддерживают такую точку
зрения, что в Ираке должно быть по-
строено свободное общество», - под-
черкнул он.

Президент США Джордж Буш на-
звал Владимира Путина «мощным ли-
дером», который очень любит свою
страну и свой народ. По окончании
встречи с президентом РФ Буш ска-
зал: «Я всегда с большим удовольстви-
ем беседую с моим хорошим другом

Владимиром Путиным. Это мощный лидер, ко-
торый очень любит свой народ, свою страну и
хорошо понимает все вопросы, стоящие перед
нами сегодня». Он сообщил, что испытывает «ог-
ромное удовлетворение работать вместе с рос-
сийским лидером и добиваться очень большого
прогресса, который наблюдается между США и
Россией».

ВСТРЕЧА ОДИН НА ОДИН
Президент России Владимир Путин свое пре-

бывание на острове Си-Айленд начал со встречи
с хозяином саммита «восьмерки» - президентом
США. Это первая двусторонняя встреча Путина и
Буша в нынешнем году. Она продолжалась бо-
лее часа - больше, чем было запланировано, со-
общил журналистам помощник главы Российс-
кого государства Сергей Приходько. Главной те-
мой переговоров стала ситуация в Ираке, и При-
ходько считает символичным тот факт, что эта
встреча совпала по времени с принятием Совбе-
зом ООН Резолюции по Ираку. Путин подчерк-
нул кооперативный и конструктивный подход
США к работе над Резолюцией по Ираку. «Боль-
шинство наших пожеланий, в частности по про-
ведению международной конференции, учтены
соавторами Резолюции - США и Великобритани-
ей», - сказал журналистам помощник президен-
та РФ.

РОССИЮ ПРИГЛАСИЛИ В НАТО. НА УЧЕНИЯ...
На встрече президентов РФ и США глава аме-

риканской администрации пригласил Россию
принять участие в учениях НАТО осенью в Се-
верной Атлантике, и это приглашение было при-
нято. Путин и Буш среди прочих вопросов об-
суждали и «сотрудничество в военной сфере».
Обсуждалась также ситуация вокруг Северной
Кореи, причем «Россия подтвердила свою пози-
цию о необходимости решения ядерной пробле-
мы в КНДР в ходе переговоров». Было подчерк-
нуто, что «во время переговоров надо ответить
на озабоченности международного сообщества,
но также учитывать интересы Северной Кореи».
По инициативе американской стороны был зат-
ронут вопрос Ирана, и Россия «подтвердила
свою принципиальную позицию о том, что со-
трудничала и будет сотрудничать с Ираном в
атомной энергетике». Вместе с тем «масштабы
сотрудничества с Ираном определяются тем,
как Тегеран работает с МАГАТЭ». Развитие со-
трудничества зависит также и от решения воп-
роса о возврате в Россию отработанного ядер-
ного топлива со строящейся атомной станции
Бушире. В этой связи было также подтвержде-
но, что Москва никому не передает и не наме-
рена передавать свои технологии по обогаще-
нию урана.

ДОРОГА В ВТО
Президенты двух стран обсудили переговоры

с США по вступлению России в ВТО. «Было одно-
значно сказано, что политическое руководство
США поддерживает вступление России в ВТО и
выступает за скорейшее завершение этого про-
цесса», - подчеркнул помощник президента РФ
Сергей Приходько. Однако, по его словам, «есть
ряд практических вопросов, требующих реше-
ния». В качестве примера он привел защиту прав
на интеллектуальную собственность. Путин и Буш
обсудили сотрудничество в высокотехнологичных
областях. «Российские специалисты продолжают
работу по инвентаризации различных проектов,
в которых мы еще не вышли на конкретные дого-
воренности, но намерены сотрудничать с США», -
сказал Приходько. По его словам, на нынешних

переговорах президенты были проин-
формированы о том, как идет эта рабо-
та. Российская сторона рассказала так-
же о работе по программе глобального
партнерства, которая была принята два
года назад на саммите «восьмерки» в Ка-
нанаскисе. Она предусматривает выде-
ление России 20 миллиардов долларов
в течение десяти лет на ликвидацию
оружия массового уничтожения и
средств его доставки.

ЖАРА НА СИ-АЙЛЕНДЕ
Со встречи с Джорджем Бушем Вла-

димир Путин уехал на маленьком элек-
тромобиле, причем президент России
сам был за рулем. В четырехместной
машине, окрашенной в цвета российс-
кого флага, также ехали члены делега-
ции - переводчик и два охранника. На
Си-Айленде очень жарко. Российский

президент был одет в легкую голубую рубашку с
короткими рукавами. Другие члены российской
делегации также покинули встречу на электро-
мобилях.

«В ТАКИХ УСЛОВИЯХ
НЕВОЗМОЖНО РАБОТАТЬ»
Между тем подготовка саммита «Большой

восьмерки» на Си-Айленде чуть не закончилась
скандалом для иностранных журналистов. В не-
которых странах-участницах встречи даже ста-
вился вопрос, стоит ли вообще журналистам
ехать в США. Причина - цены, которые американ-
ская сторона выставила средствам массовой ин-
формации, аккредитовавшим своих журналис-
тов для работы на саммите.

Американская сторона оценивает стоимость
подготовки саммита в 42 миллиона долларов,
однако, по оценкам некоторых американских спе-
циалистов, только расходы на безопасность глав
государств составят 200 миллионов долларов.
Видимо, оплата за услуги, предоставляемые жур-
налистам, должна хотя бы отчасти окупить эти
расходы.

Саммиты «Большой восьмерки» традиционно
привлекают огромное внимание мировой прес-
сы. Как правило, большая часть журналистов ра-
ботает в пресс-центре, специально для этого
организованном. Именно в пресс-центр сначала
поступает вся информация о встречах лидеров,
здесь же идет трансляция всех переговоров.

Принимающая сторона делает трансляцию
доступной для журналистов печатных средств
массовой информации и бесплатной - для теле-
каналов. Именно по такому принципу была орга-
низована работа пресс-центра на прошлых

«восьмерках». Так было и в мае прошлого года на
300-летии Санкт-Петербурга. В Си-Айленде впер-
вые организаторы решили, что все имеет цену.

Прейскуранты настолько доскональны, что
предусматривают плату за любую нужную для
работы мелочь. Одно рабочее место журналис-
та - стол с компьютером - стоит 350 долларов в
день, проведение одной дополнительной розет-
ки - 30 долларов, подключение дополнительной
лампочки освещения - 40 долларов.

Каждого главу государства на саммит тради-
ционно сопровождают личный оператор и фо-
тограф, им на Си-Айленде предоставлено право
бесплатно снимать, но еще до начала саммита
все они по просьбе американской стороны напи-
сали расписки, что их материалы не будут пре-

доставляться СМИ. То есть личный фо-
тограф президента на саммите может
снимать только для домашнего альбо-
ма.

Всю телевизионную «картинку» с сам-
мита, которую американская сторона
сочтет возможным предоставить жур-
налистам, будет снимать так называе-
мая домашняя телекомпания - Host
Broadcaster. Затем тележурналисты, ак-
кредитованные на саммите, смогут
приобрести отснятые кадры по цене
десять долларов за минуту.

Как отмечается, обычно съемка для
национальных телекомпаний, которые
приехали на саммит освещать участие
главы своего государства, является бес-
платной.

ПОКА НЕ СКАЖЕТ БУШ
Организаторы саммита сделали все

возможное, чтобы иностранные журна-
листы на Си-Айленде работали не толь-

ко по американским ценам, но и по американс-
ким правилам. После окончания встречи запла-
нирована пресс-конференция президента США
Джорджа Буша. По планам организаторов, до ее
окончания ни один другой лидер «восьмерки» не
может начать собственную пресс-конференцию.
Более того, американская сторона выдвинула
условие, чтобы до итоговой пресс-конференции
президента США Джорджа Буша ни один лидер
«восьмерки» не выступал с комментариями по
итогам состоявшихся встреч.

ШОК ДЛЯ БУХГАЛТЕРИИ КРЕМЛЯ
Российская делегация на саммите «Большой

восьмерки» озабочена крайне высокими ценами.
«В нарушение всех традиций американская сто-
рона ввела непомерно высокую плату буквально
за все, даже за столы и стулья для репортеров», -
сказал советник президента РФ по экономичес-
ким вопросам Андрей Илларионов. Он сообщил,
что эта проблема «была поставлена перед амери-
канскими хозяевами саммита». В результате, ког-
да делегации «восьмерки» несколько раз приез-
жали на подготовительные встречи, цены на гос-
тиницы были снижены на 30 процентов. «Но даже
после скидки счета произвели неизгладимое впе-
чатление на бухгалтерию Кремля», - сказал Илла-
рионов. По словам Илларионова, такую «беспре-
цедентную дороговизну» можно объяснить мес-
том встречи лидеров «восьмерки». США выбрали
для саммита частный островок Си-Айленд, кото-
рый считается одним из самых дорогих и феше-
небельных мировых курортов.

По материалам ИТАР-ТАСС, Интерфакс,
РИА «Новости», Newsru.com

Новый премьер Ирака работал на ЦРУ?
Нынешний премьер-министр

Ирака ранее работал на ЦРУ, утвер-
ждает американская газета The New
York Times. Несколько бывших со-
трудников Центрального разведы-
вательного управления США сооб-
щили изданию, что в начале 90-х го-
дов Аяд Алауи возглавлял финан-
сируемую ЦРУ организацию «Движе-
ние национального согласия», кото-
рая пыталась свергнуть Саддама Ху-
сейна.

Различные источники предоста-
вили противоречивые данные о де-
ятельности этой организации, про-
существовавшей с 1992 по 1995
годы. Предполагается, что на день-
ги ЦРУ организация закупала взрыв-
чатку и через северную границу
Ирака переправляла ее в Багдад.

Официальных данных о терак-
тах, проведенных организацией
Алауи, не существует, отмечает из-
дание. Неизвестно, где и когда про-
водились эти акции. Один из быв-
ших сотрудников ЦРУ Роберт Баэр
припоминает, что в это время был
взорван автобус, в котором, по ут-
верждению администрации Хусей-
на, ехали школьники. Баэр не смог
подтвердить причастность к этой
акции «Движения национального
согласия».

Другой бывший сотрудник спец-
служб сообщил, что в это время
организация Алауи была единствен-
ной, осуществлявшей акты сабота-
жа и бомбежки. Однако, по его све-
дениям, в результате акций «особен-
но много людей убито не было».
«Бомбы взрывались, а большого
эффекта не было», - вспоминает он.

Информацию о деятельности
группы Алауи крайне сложно прове-
рить, так как в то время у ЦРУ не
было надежных информаторов в
Ираке, поясняет газета.

Сразу после назначения на пост
премьер-министра Ирака на про-
шлой неделе Алауи заявил, что
своей первейшей задачей счита-

ет улучшение безопасности в
иракских городах, предотвраще-
ние бомбежек и актов саботажа.
В свете вскрывшихся фактов не-
которые эксперты ЦРУ называют
это «иронией судьбы». «Пошли
вора ловить вора», - усмехается
Кеннет Поллак, который в 1990-х
работал аналитиком по Ираку на
ЦРУ.

Подробности
Аяд Хашем Алауи родился в 1945

году в Багдаде в известной шиитс-
кой семье. Его отец был членом на-
ционального парламента, а дед еще
в 20-е годы принимал участие в пе-
реговорах с британской админист-
рацией о предоставлении Ираку не-
зависимости.

После окончания Багдадского
университета получил диплом вра-
ча-невролога. В 60-е годы вступил в
ряды партии «Баас». Являлся сотруд-
ником иракской службы безопасно-
сти. Позже начал заниматься бизне-
сом.

В 1971 году покинул Ирак для про-
должения учебы в Великобритании.
Являлся председателем Иракского

союза студентов, обучающихся в
странах Европы.

В 1975 году в связи с несогласием
с политикой Саддама Хусейна объя-
вил о своем выходе из партии «Баас».
За «антигосударственную деятель-
ность» был заочно приговорен баа-
систским руководством к смертной
казни. После покушения на его
жизнь в феврале 1978 года целый год
находился на лечении в одном из
госпиталей в Великобритании.

После выздоровления в целях
безопасности проживал под чужой
фамилией в Уэльсе. Занимался ак-
тивной политической деятельнос-
тью, направленной на консолидацию
политической оппозиции режиму
Саддама Хусейна.

С конца 1990 года возглавил
партию «Движение национального
согласия», созданную по инициати-
ве саудовского принца Турки Бен
Файсала при поддержке ЦРУ, иор-
данской и британской разведыва-
тельных служб. В середине 90-х го-
дов участвовал в подготовке воен-
ного переворота в Ираке.

После свержения режима Садда-
ма Хусейна в апреле 2003 года воз-
вратился в Ирак и вошел в состав
Временного управляющего совета
Ирака.

Является активным сторонником
скорейшей передачи власти ирак-
ской стороне в полном объеме,
включая структуру национальной
безопасности. По его мнению, коа-
лиционная администрация допус-
тила ряд серьезнейших ошибок в
Ираке, что повлекло за собой рез-
кое обострение внутренней ситу-
ации и рост насилия в стране. Од-
ними из главных просчетов коали-
ции, на взгляд Алауи, являются от-
странение бывших баасистов от
высших руководящих постов в го-
сударстве, а также роспуск всех
основных государственных инсти-
тутов власти, включая армию и
силы безопасности.

«ОДИНОКАЯ ЛОШАДЬ БЕЗ СЕДОКА...»
Одинокая лошадь без седока с парой

черных сапог, вставленных в стремена,
развернутых в противоположном движе-
нию направлении, будет следовать за гро-
бом Рональда Рейгана на пути к Капито-
лийскому холму, где состоится церемо-
ния прощания.

Его гроб будет доставлен в холл зда-
ния Капитолия в повозке, запряженной
шестеркой лошадей, перед которыми бу-
дет шествовать одинокий барабанщик.
Сапоги и лошадь без всадника символи-
зируют ушедше-
го лидера, огля-
дывающегося на
своих солдат.

Это всего не-
сколько деталей
из 300-странично-
го плана соб-
ственных похо-
рон, составленно-
го бывшим пре-
зидентом и до-
полненного его
женой Нэнси. Ро-
нальд Рейган,
последний, воз-
можно, сподвиж-
ник театральной
стороны президентского дела, ничего не
оставил на волю случая, пишет
Independent.

«В этом нет ничего особенного, - гово-
рит Стивен Месс, бывший спич-райтер
президента. - Его похороны - это похоро-
ны бывшего главы государства. Люди бу-
дут говорить о нем хорошие вещи всю
неделю. Сейчас не время для более тон-
кого анализа».

Тело Рейгана будет доставлено из Ка-
лифорнии на военно-воздушную базу Эн-
дрюс под Вашингтоном на президентском
самолете Boeing-747 в 17 часов по мест-
ному времени. Отсюда президентский
кортеж с телом президента отправится к
основанию памятника Вашингтону, а по-
том гроб с телом Рейгана торжественно
погрузят на повозку с лошадьми, и про-
цессия отправится к Капитолию.

После церемонии в холле Капитолия

закрытый и задрапированный флагом гроб
будет выставлен для обозрения до 9.30
утра пятницы. Гроб будет размещен на ка-
тафалке из сосновых досок, покрытых чер-
ной тканью, изготовленных для гроба Ав-
раама Линкольна.

Рональд Рейган и его семья приступи-
ли к планированию церемонии похорон в
1989 году, когда Рейган покинул президен-
тский кабинет. Идея с сапогами принад-
лежит Нэнси Рейган, воздушный парад са-
молетов F-15 - просьба семьи, а непосред-

ственно церемо-
ния захоронения,
которая состоит-
ся на закате дня в
пятницу в склепе
в библиотеке его
имени в Долине
Сими в Калифор-
нии, - личная
просьба Рейгана.

Во время
этой церемонии
будет исполне-
на на волынке
песня Amazing
Grace («Дивное
милосердие»).
«Это будет аме-

риканская церемония, такая же амери-
канская, как Рональд Рейган, но в ней
будут присутствовать некоторые штри-
хи, связанные с его англо-ирландскими
корнями», - сказал газете The New York
Times Фредерик Райан, председатель
фонда Рейгана.

В пятницу утром во время официаль-
ной церемонии в кафедральном соборе
Вашингтона, где произнесет речь Джордж
Буш, будут приняты повышенные меры бе-
зопасности. Больше 20 глав государств бу-
дут присутствовать на церемонии, после
которой тело Рейгана будет отправлено
обратно в Калифорнию.

Чарльз Рамси, начальник городской по-
лиции, сказал: «Это значительное событие
для нас. Нам потребуются серьезные ре-
сурсы. В мире после теракта 11 сентября
мы должны внимательно отнестись к по-
тенциальной угрозе».





 

Кахети —
зона бедствия

Прошедшие в ночь на среду про-
ливной дождь и град, сопровождае-
мый сильным ветром, превратил Гур-
джаанский, Кварельский и Телавский
районы в зону стихийного бедствия,
передает Интер-Пресс. В этих райо-
нах Кахети повреждены автомобиль-
ные дороги, с корнем вырваны дере-
вья, затоплены сельскохозяйствен-
ные угодья и подтоплены жилые
дома. На территории, прилегающей к
Гурджаанскому рынку, разрушена ав-
торемонтная мастерская. В районах
начались осушительные работы.

Ущерб, нанесенный Кварельскому
району, составил примерно 100 тысяч
лари. Здесь, помимо прочего, серь-
езно пострадали линии электропере-
дачи, восстановить которые удастся
примерно через два дня.

Грузия пообещала
Дэвису поддержку
Председатель Политического ко-

митета Парламентской Ассамблеи Со-
вета Европы Терри Дэвис, баллотиру-
ющийся на пост генерального секре-
таря ПАСЕ, получит полную поддерж-
ку делегации Грузии. По словам вице-
спикера Парламента Грузии Михаила
Мачавариани, «если Дэвис станет ге-
неральным секретарем, он укрепит
позиции Грузии в Совете Европы, и
государство более активно включит-
ся в работу этой организации».

Акции протеста у
Телерадиокорпорации...

Перед зданием Гостелерадиокорпо-
рации Грузии прошла акция протеста,
которую провели уволенные сотрудни-
ки телевидения. Они опротестовали
кадровую реформу, осуществленную
в корпорации, сообщает Интер-Пресс.
По словам участников акции, она при-
мет перманентный характер и станет
еще более масштабной. Они обрати-
лись к президенту Грузии Михаилу Саа-
кашвили со специальным заявлением.
«Просим вас защитить наши профес-
сиональные и человеческие права, ко-
торые грубо нарушаются из-за подозри-
тельных процессов, происходящих на
телевидении», - сказано в нем.

...И Госканцелярии
Представители населения поселка

Крцаниси, акцию которого вчера ра-
зогнал отряд спецназа, во второй по-
ловине дня переместились к Государ-
ственной канцелярии с требованием
встречи с президентом или премьер-
министром, сообщает Интер-Пресс.
Жители поселка требуют выплаты
компенсаций на использование зе-
мель под трубопровод. По их заявле-
нию, правительство должно их выс-
лушать и учесть проблемы, которые
создались из-за строительства неф-
тепровода Баку-Тбилиси-Джейхан.
Помимо этого, они требовали осво-
бодить трех женщин, задержанных
спецназом во время разгона акции.
Позднее с жителями Крцаниси встре-
тился заместитель начальника регио-
нальной службы Канцелярии Дмитрий
Котетишвили, который пообещал им
разобраться в ситуации.

Между тем около 20 сотрудников
краевой полиции Квемо Картли будут
нести дежурство на том участке стро-
ительства нефтепровода в Крцаниси,
где прошла акция протеста.

Реорганизация
в Кутаисской

энергокомпании
В Кутаисской энергокомпании за-

вершена кадровая реорганизация, в
рамках которой были уволены более
200 сотрудников, сообщает Интер-
Пресс. По словам регионального ме-
неджера «Объединенной дистрибью-
торской энергокомпании» Мамуки Ки-
калишвили, это был болезненный, но
необходимый процесс: «Эти люди
практически ничего не делали и про-
сто получали зарплату». По его сло-
вам, в активную фазу вошел процесс
установки счетчиков в Кутаиси, для
чего компания наняла 80 сотрудников.
Процесс установки счетчиков начал-
ся и в других районах и городах Име-
рети.

«Американские
уголки» в Гори

и Хашури
Вчера посол США в Грузии Ричард

Майлс, министр культуры, спорта и ох-
раны памятников Грузии Георгий Габаш-
вили и губернатор Шида Картли Миха-
ил Карели открыли «американские
уголки» в библиотеках Гори и Хашури,
сообщает Интер-Пресс. Программа
«американских уголков» осуществля-
ется совместно посольством США и
местными библиотеками: ремонтиру-
ются комнаты в публичных библиоте-
ках, создаются англоязычные читатель-
ские залы, которые впоследствии бу-
дут обеспечены книгами, компьютера-
ми, полками, видеокассетами, телеви-
зорами. В Грузии уже действуют два
«американских уголка» - в Тбилисском
государственном университете и Пуб-
личной библиотеке Телави.

Филиал медицинского
центра - в Марнеули

В здании районной больницы Мар-
неули открылся региональный филиал
«Медицинского центра Давида Татиш-
вили». Новый центр состоит из ультра-
звуковой лаборатории и отделения
консультации, оснащенных современ-
ной аппаратурой. В ближайшее время
запланировано оснастить Центр аппа-
ратурой для компьютерной томогра-
фии и рентгена. Как сообщает Интер-
Пресс, бактериологические и микроби-
ологические отделения будут обслужи-
вать регион Квемо Картли.

Родилась 17 декабря 1966 года в Котла-Ярве, Эстония.
В 1990 году закончила факультет права Тартуского университета, в

1992 году - Эстонскую школу дипломатии в Таллинне. В том же году
прошла специальный курс обучения в Женевском исследовательс-
ком институте международных отношений, а в 1993 году – в Венской
школе международных отношений. Магистрант кафедры политологии
Тартуского университета.

В 1990-1992 годах - специалист Департамента законопроектов Ми-
нистерства юстиции Эстонии.

В 1992-1994 годах - первый секретарь Департамента политики Министер-
ства иностранных дел Эстонии, представитель Эстонии при Совете Европы.

В 1994-1996 годах - исполнительный директор Союза радиовеща-
ния Эстонии.

В 1994–2002 годах - член VII, VIII и IX созывов Рийгикогу (парламента
Эстонии).

В 1995-2002 годах  - секретарь по международным отношениям Ре-
формистской партии Эстонии.

В 1996–2002 годах - член Городского собрания Таллинна.
В 1997–2001 годах - директор Института европейской интеграции

Международного университета Concordia (Таллинн).
В 1996-2002 годах – вице-президент Парламентской Ассамблеи Со-

вета Европы.

К визиту в Грузию

Кристийна Оюланд
Министр иностранных дел Эстонии

Вместе с тем

Вручение Верительных грамот
Со вчерашнего дня у Эстонии новый Чрезвычайный и Полномочный По-

сол в Грузии. Девятого июня в Государственной канцелярии Грузии Паул Ли-
тенс вручил президенту Михаилу Саакашвили Верительные грамоты и офи-
циально приступил к исполнению полномочий посла, сообщает Интер-Пресс.

В 1999-2002 годах - председатель фракции либералов (LDR) в Парламентс-
кой Ассамблеи Совета Европы.

В 1999–2002 годах - заместитель председателя Европейской либерал-де-
мократической реформистской партии (ELDR Party).

С 2002 года – министр иностранных дел Эстонии.
Награды: Командор Ордена Чести (Франция); кавалер Большого

креста Ордена инфанта Хенрика (Португалия) и Ордена Государ-
ственного герба V степени (Эстония). Глобальный лидер будущего -
номинирована Всемирным экономическим форумом, Давос, Швей-
цария, 2003 год.

Владеет иностранными языками: английским, русским, французским,
финским.

Если не розы, то их запах уже витает
над Цхинвальским регионом.

Таков в основном комментарий гру-
зинских экспертов, характеризующий
ситуацию, складывающуюся в настоя-
щее время в Юго-Осетии, первые лица
которой, в том числе Эдуард Кокойты,
практически не выступают сегодня с по-
литическими заявлениями, передоверив
их своему парламенту.

Последний же идет уже хорошо зна-
комой дорогой, в очередной раз обра-
щаясь за помощью в Российскую Госду-
му. Только на этот раз он не просит при-
нять Юго-Осетию в состав Российского
государства, а лишь признать ее неза-
висимость и защитить российских граж-
дан, проживающих в Юго-Осетии.

Однако сегодня ситуация кардинально
изменилась. Тбилисский опыт мирной
смены режима Аслана Абашидзе в Аджа-
рии и полного возвращения этой отдаляв-
шейся от центра автономии в конститу-
ционное пространство страны молодым

Комментарий

Дипломатия гуманитарных аргументов
Новые аспекты диалога Тбилиси с Цхинвали

руководством Грузии признается, видимо,
вполне приемлемыми и в Юго-Осетии. С
некоторыми вариациями. Во всяком слу-
чае, находящийся в изгнании в Москве
Абашидзе позволил себе сделать поли-
тический прогноз в отношении Юго-Осе-
тии, заявив, что «события здесь будут раз-
виваться по батумскому сценарию».

Его элементы уже просматриваются в
«цхинвальской» политике Тбилиси. В ре-
гион срочно направляются автопоезда с
удобрениями для местных фермеров,
грузинские медики проводят бесплатные
выездные консультации населению реги-
она, срочно восстанавливается железная
дорога, соединяющая Гори с Цхинвали, ре-
абилитируются автомобильные трассы. На
очереди – улучшение энергоснабжения.

Вот характерная информация, посту-
пившая из Западной Грузии. Между
Цхинвали и Сачхере началось строи-
тельство автомобильной дороги – ав-
тотрасса соединит Сачхерский  и Джав-
ский районы. Об этом сообщил уполно-

моченный президента в регионе Име-
рети Давид Мумладзе.

«Инициатива строителей натолкнулась
на противодействие со стороны югоосе-
тинской милиции, но местное население
активно поддержало налаживание регу-
лярных автобусных рейсов – на данный
момент проблема решена», - отметил
Мумладзе. «Дорога будет восстановлена
в кратчайшие сроки, и рейсовые автобу-
сы по ней будут перевозить пассажиров, -
сказал он. - Общая политика государства в
отношении Южной Осетии осуществляет-
ся и в Имерети, и довольно успешно.

При этом он в качестве примера при-
вел тот факт, что в связи со строитель-
ством дороги к месту проведения работ
прибыл начальник милиции Джавского
района, который безуспешно пытался со-
здать определенные препятствия, в то
время как местное население выступило
за продолжение строительства.

Действительно, гуманитарные акции
Тбилиси, обращенные непосредственно к

населению, которое в общей своей массе
выступает за восстановление человечес-
ких контактов, практически невозможно
будет остановить нынешнему руковод-
ству самопровозглашенной республики.

Им приходится сегодня, думается, ре-
шать сложнейшую дилемму.

Или не препятствовать гуманитарным
акциям, что, несомненно, будет подтачи-
вать искусственные основы разъединения
народов, полного отмежевания от Тбили-
си и поддержания нарушенной террито-
риальной целостности Грузии.

Или же силой препятствовать им. Что
приведет, опять-таки, к уже хорошо изве-
стному «синдрому мостов», связывавших
Аджарскую автономию с центром и взор-
ванных вошедшим в азарт противостоя-
ния Асланом Абашидзе. Тогда его надеж-
да на то, что в ответ молодые тбилисские
руководители сгоряча и непредсказуемо
прибегнут к использованию вооруженной
силы, не оправдалась. Их реакция на этот
шаг отчаяния была на удивление спокой-

ной, что и предрешило конец правления
«аджарского льва».

И в случае с Юго-Осетией - хотя Тбили-
си и здесь сознательно демонстрирует
свою возросшую военную силу - первым,
можно быть почти уверенным в этом, он
ее не использует. Но методично, шаг за
шагом – это слова президента Грузии Ми-
хаила Саакашвили – Тбилиси будет доби-
ваться возвращения утраченных террито-
рий. Не случайно, что героя аджарских со-
бытий – так охарактеризовал грузинский
президент своего секретаря Совета На-
циональной безопасности Вано Мерабиш-
вили – он выдвинул министром государ-
ственной безопасности и вице-премье-
ром Грузинского правительства.

Обещания лидеров Приднестровья и
Абхазии прислать военную помощь Юго-
Осетии могут оказаться невостребован-
ными. Пойти с танками против роз, как
показывает сегодняшняя реальность, себе
же во вред.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Господин Эдуард!
Национальная федерация борьбы Гру-

зии, ее президиум, ветераны и действу-
ющие борцы приветствуют вас и жела-
ют здоровья, тихой и спокойной жизни.

Общеизвестно, что два братских на-
рода, одна плоть и кровь, дети одной
земли, живущие под одним небом, - гру-
зины и осетины - сквозь бури веков и
набегов боролись, сплоченные воедино,
с поработителями разного рода и пле-
мени, чтобы не потерять независимость,
свободу и единство. Перечисление бле-
стящих боевых эпопей, которые записа-
ны золотыми буквами в историю сосу-
ществования и совместного проживания
этих двух народов, может увести дале-
ко.

Грузинский и осетинский народы вме-
сте встречали горе и радости. И сегодня
множество смешанных семей продол-
жают жить гармонично. Особенно боль-
шая дружба связывает осетинских и гру-
зинских борцов, которые годами вмес-
те защищали спортивную честь Грузии и
Советского Союза. Кто не помнит брат-
ских отношений Андрея Цховребова и
Гурама Сагарадзе, Вахтанга Балавадзе и
Алибега Бестаева, Серго Габараева и Да-
вида Цимакуридзе, Лери Хабелова и Да-
вида Гобеджишвили, причем как в лич-
ной жизни, так и на борцовских коврах.
Этим богатым традициям и сегодня не
изменяют осетинские и грузинские дей-
ствующие спортсмены. Многократный
чемпион Олимпийских игр и мира гос-
подин Лери Хабелов является первым

Обращение

Президиума Национальной федерации борьбы Грузии к братскому
осетинскому народу и его лидеру господину Эдуарду Кокойты

Совет федерации обеспокоен развитием ситуации в Южной Осетии, а также
Абхазии, и этим объясняется решение верхней палаты принять специальное за-
явление по Южной Осетии, заявил журналистам спикер верхней палаты Феде-
рального Собрания РФ Сергей Миронов. «Мы включили этот вопрос в повестку
дня и примем сегодня заявление по Южной Осетии», - сказал он. При этом Миро-
нов подчеркнул, что верхняя палата исходит из того, что Россия всегда выступа-
ла за территориальную целостность Грузии. «Любые спорные вопросы нужно ре-
шать только мирным, политическим путем», - подчеркнул он.

* * *
Тбилиси и Владикавказ договорились о сотрудничестве в вопросах мирного

урегулирования конфликта в Цхинвальском регионе. Об этом заявил Интер-
Пресс после проведенных в столице Северной Осетии переговоров с прези-
дентом Северной Осетии Александром Дзасоховым государственный министр
Грузии по вопросам урегулирования конфликтов Гога Хаиндрава. По его сло-
вам, президент Дзасохов «с пониманием относится к стремлению Правитель-
ства Грузии осуществить в зоне конфликта реабилитационные экономические
проекты, что восстановит доверие между противостоящими сторонами и ре-
шит конфликт мирными методами». Хаиндрава выразил надежду, что сотруд-
ничество Тбилиси и Владикавказа для сохранения стабильности в регионе зна-
чительно способствует урегулированию грузино-российских взаимоотноше-
ний и грузино-осетинского конфликта. По его информации, на встрече с Дза-
соховым было принято принципиальное решение о встрече руководителей
таможенных служб России и Грузии и рассмотрении в ближайшее время обста-
новки на осетинском участке грузино-российской границы.

* * *
Командующий Смешанными коллективными силами по поддержанию

мира в зоне грузино-осетинского конфликта Святослав Набздоров катего-
рически отрицает распространенную информацию о появлении на террито-
рии Цхинвальского региона казачьих соединений для поддержки осетинс-
кой стороны. «Если бы казаки прибыли в Цхинвали, да еще в таком количе-
стве, как об этом сообщает грузинская медиа, это не осталось бы незаме-
ченным», - отметил Набздоров. По категорическому требованию грузинс-
кой стороны на состоявшейся на прошлой неделе в Цхинвали четырехсто-
ронней встрече Святослав Набздоров был освобожден от должности ко-
мандующего. На той же встрече на его место была названа кандидатура
генерала Марата Кулахметова. По заявлению Набздорова, он до тех пор
останется в Цхинвали и будет исполнять обязанности командующего, пока
из Москвы не прибудет генерал Марат Кулахметов.

С уважением,
Гоча Дзасохов, президент федерации

Давид Цимакуридзе, олимпийский чемпион
Вахтанг Балавадзе, двукратный чемпион мира

Георгий Схиртладзе, чемпион мира
Гурам Сагарадзе, двукратный чемпион мира

Зарбег Бериашвили, чемпион мира
Роман Руруа, олимпийский чемпион

Леван Тедиашвили, двукратный чемпион Олимпийских игр
Михаил Саладзе, чемпион мира

Вахтанг Благидзе, олимпийский чемпион
Эльдар Куртанидзе, двукратный чемпион мира

Темур Казарашвили, чемпион мира
Гиви Кварелашвили, обладатель Кубка мира

Лери Хабелов, олимпийский чемпион
Давид Гобеджишвили, олимпийский чемпион

Темур Абхазава, чемпион мира
Омзар Шошиташвили, генеральный секретарь федерации

заместителем председателя Государ-
ственного департамента спорта Грузии
и он занимается многими хорошими и
нужными делами.

Со дня прихода в национальную фе-
дерацию борьбы Грузии ее президента
господина Гочи Дзасохова коренным об-
разом изменился стиль работы, и ре-
зультаты не заставили себя ждать – сбор-
ные команды Грузии как по вольной, так
и по греко-римской борьбе стали чем-
пионами мира. Такие отношения – залог
восстановления нарушенного моста
между грузинским и осетинским наро-
дами.

Наши братья и сестры! Давайте забу-
дем обиды из-за недоразумений, причи-

нивших боль обоим народам. Нам жить
и работать рядом друг с другом - это воля
Божья. Чем раньше мы будем вместе,
тем быстрее сможем построить единую,
независимую, цивилизованную страну.

Господин Эдуард! Президиум Федера-
ции борьбы особо обращается к вам как
к лидеру осетинского народа и борцу-
ветерану, чтобы вы вновь восстановили
вековые традиции, которые есть у осе-
тинского и грузинского народов. Это ста-
нет залогом укрепления дружбы двух
братских народов. Верим в мудрость
осетинского народа, верим лично в вас,
господин Эдуард, верим в победу здра-
вого смысла и в то, что мы снова будем
вместе жить гармонично.

В тему

Орден Святого Георгия передал
Чрезвычайному и Полномочному
Послу Российской Федерации в Гру-
зии, казачьему генерал-майору Вла-
димиру Чхиквишвили атаман Союза
казаков Кавказа, казачий генерал-
лейтенант Петр Неткачев.

В приказе, в частности, говорит-
ся, что Казачий совет атаманов на-
градил Владимира Чхиквишвили
«за проводимую дружескую и доб-
рососедскую политику в российс-
ко-грузинских взаимоотношениях,
оказание эффективной помощи
русской диаспоре в Грузии, расши-
рение и укрепление традиционных
интернациональных, культурных и
экономических связей, а также за
проявленное мужество, професси-
онализм и личный вклад в дело
разрешения конфликтов и чрезвы-
чайных ситуаций на территории Гру-
зии мирным путем, в ознаменова-
ние 59-летия Победы над фашизмом в Великой Отечественной войне».

Петр Неткачев рассказал Владимиру Ираклиевичу об истории ордена, который бла-
гословил Католикос-Патриарх Всея Грузии Святейший и Блаженнейший Илиа Второй. В
числе награжденных – патриархи России и Грузии, президент Грузии, силовые министры.

На церемонии в посольстве, в которой принимал участие заместитель атамана
Союза казаков Кавказа казачий генерал-майор Гелари Бакрадзе, речь шла о контак-
тах с казачьими подразделениями России, в частности, Центральным казачьим вой-
ском, Ленинградским отдельным округом, Терским казачьим войском, Всевеликим
войском Донским, Аланским казачеством.

Атаман Союза казаков Кавказа рассказал о филиалах организации в  регионах –
Цалке, Ахалцихе, Манглиси, Кутаиси, Квемо Картли, поделился планами: провести
слет казачьих атаманов России и Грузии, посвященный 200-летию грузинского каза-
чества, выставку «Мой Тбилиси», вечер русского романса.

Посол России выразил заинтересованность в проведении слета, обещал помочь
в организации библиотеки русской  литературы и установлении контактов с рос-
сийскими бизнесменами.

Пресс-центр Союза казаков Кавказа

Награждение

Посол России – Кавалер казачьего ордена
Этой теме была посвящена состо-

явшаяся вчера в МВД встреча главы
ведомства Георгия Барамидзе со стар-
шим советником по вопросам полиции
Организации по безопасности и со-
трудничеству в Европе Ричардом Мон-
ком. На встрече присутствовали так-
же заместитель министра внутренних
дел Ираклий Клдиашвили, начальник
агентства реформ Георгий Кикнадзе и
начальник Управления международ-
ных отношений Елена Хоштария. В
ходе встречи были рассмотрены основ-
ные параметры «Программы помощи
ОБСЕ полицейским», а также проведе-
на окончательная сверка текста Мемо-
рандума о взаимопонимании.

Решено, что для определения объе-
ма помощи и финансирования ре-
формы МВД ОБСЕ направит в Грузию
своих экспертов, которые изучат по-
ложение в министерстве. Эксперты
должны разработать программу помо-
щи ОБСЕ в развитии стратегии ре-
формы МВД по таким сферам, как
внедрение системы управления люд-
скими ресурсами, создание ориенти-
рованной на общество полиции и орга-
низация в рамках Академии полиции
базовых учебных курсов. Эта про-
грамма стоимостью в 181 тысячу евро
полностью финансируется ОБСЕ. В
соответствии с требованиями мемо-
рандума Правительство Грузии берет
обязательство обеспечить успешную
деятельность экспертов и удовлетво-
рение всех требований ОБСЕ. В бли-
жайшем будущем меморандум будет

Сотрудничество

ОБСЕ окажет помощь в реформировании МВД Грузии
подписан министром внутренних дел
Грузии и руководителем Миссии
ОБСЕ в Грузии Роем Ривзом.

- Представитель ОБСЕ приехал спе-
циально, чтобы оформить договор с
МВД, - сказал на состоявшейся после
встречи пресс-конференции Георгий
Барамидзе. – Сейчас в министерстве
осуществляется разработанная нами и
одобренная Правительством страны
программа реформ. У нас есть для это-
го все условия – и политическая воля
руководства страны, и поддержка меж-
дународных организаций, неправитель-
ственного сектора и прессы и, главное,
желание и понимание общества, что по-
лиция обязательно должна изменить-
ся. Очень важно и то, что для проведе-
ния реформы уже найдены ресурсы как
в центральном, так и в региональных
бюджетах. Конечно, для реализации
намеченных реформ необходимо вре-
мя, нельзя одним махом решить все
проблемы системы, которая долгое вре-
мя оставалась без должного внимания.
Это длительный процесс, и очень важ-
но, чтобы он был продолжен новым ру-
ководством МВД, в том числе и при под-
держке международных организаций.

Георгий Барамидзе сообщил, что,
в соответствии с достигнутыми дого-
воренностями, через несколько меся-
цев МВД Грузии получит от ОБСЕ
партию автомобилей. Всего столич-
ной полиции необходимо 120 машин,
которые с января будущего года будут
круглосуточно патрулировать улицы
Тбилиси. За каждой машиной будут

закреплены восемь полицейских, ко-
торые будут работать по двое в четы-
ре смены. Это серьезная программа,
требующая специальных машин и
техники, а также профессионально
подготовленных полицейских. Для это-
го с сентября начнут действовать трех-
месячные курсы переподготовки для
сотрудников, которые должны хорошо
знать свои права и обязанности, со-
блюдать права человека, понимать,
как относиться к преступникам и как к
обычным гражданам. Отдельная
часть программы ОБСЕ стоимостью
в два-три миллиона евро предназна-
чена для усиления полицейского ре-
жима в Цхинвальском регионе с ак-
центом на пресечение контрабанды,
борьбу с угонами машин и общее ук-
репление порядка в регионе.

- Эти задачи ставит перед собой
наше государство, и очень важно, что
ОБСЕ считает это правильным и заслу-
живающим поддержки, – сказал Геор-
гий Барамидзе. - Являясь посредником
в урегулировании конфликта в Южной
Осетии, ОБСЕ понимает, что когда бу-
дет остановлен поток контрабанды со
стороны Южной Осетии в остальную
Грузию, у сепаратистского руководства
будет меньше аргументов для пока еще
высказываемых абсурдных идей о вы-
ходе из состава Грузии. Если будет
встречное желание, мы включим в эту
программу и профессиональных поли-
цейских из числа граждан Грузии осе-
тинской национальности.

Артем ЦАТУРОВ
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veepers.budlight.com
Этот ресурс предоставляет забавную ус-

лугу: вы открываете свою фотографию (или
любую другую, но обязательно с лицом), и
после нехитрых комбинаций она начнет за-
бавно оживать: кивать головой, моргать гла-
зами, улыбаться. Если фотография удачна,
то возможен необычный эффект. Пробуйте.

mainpeople.ru
Ресурс, посвященный клубной жизни.

Организован при поддержке портала Mail.ru
и ежемесячного журнала Jalouse. Отличи-
тельным знаком станет ежемесячный кон-
курс красоты для девушек с весьма внуши-
тельными призами (от 500 до 1000 у.е.).

www.propovednik.ru/sect/sect_db.php
Несмотря на то, что сайт охватывает все-

го одну область Российской Федерации
(Свердловскую), на нем очень грамотно
реализован раздел "Сектоведение". Многие
вещи просто полезно знать, чтобы не попа-
сться на удочку не только к шарлатанам, но
и профессиональным психотеррористам.

www.jbirc.aist.go.jp/hinv/index.jsp
Карта человеческого генома. Над этим

проектом работало порядка 152 ученых из
40 учреждений в США, Австралии, Китае,
Корее и Южной Африке. База данных вклю-
чает: генную структуру, функции, новые
формы генов, не кодируемые формы гене-
тического материала, метаболические
цепи и многое другое.

www.lapsha.ru/guide
Один из лучших путеводителей Рунета по

товарам и услугам, очень динамично раз-
вивающийся за счет постоянной доработ-
ки как со стороны администрации сайта в
лице его ведущей Анастасии Медведевой,
так и самих пользователей.

www.webotdel.ru/notes/forum1
Конкретные советы по правильному со-

зданию, раскрутке и дальнейшей поддерж-
ке форума на вашем сайте.

members.home.nl/gis
Детальный, шаг за шагом, показ превра-

щения обычного корпуса в корпус а-ля ком-
пьютерный шутер от первого лица Half-Life.
Зрелище захватывающее - это ж надо так
"захафлайфиться"! Фанаты DooМ и Quake
судорожно сжимают шотганы.

www.washingtonflyfishing.com/knots.htm
В рыбацком деле есть много тонкостей и

хитростей, но привязывание крючка к лес-
ке по-прежнему остается настоящим кош-
маром для начинающих рыбаков. На дан-
ной страничке приведены наглядные при-
меры различных способов привязывания
крючка, а также двух концов оборвавшейся
лески.

usinfo.state.gov/journals/journals.htm
Информационный сайт американского

правительства. По этому адресу можно най-
ти ряд журналов на русском языке, такие как
"Экономические перспективы", "Глобальные
проблемы" или "США, Общество и ценнос-
ти". Многие статьи этих изданий подписаны
действительно мировыми именами и их сто-
ит прочесть хотя бы для самообразования.

orionsarm.com
Orion's Arm ("Рука Ориона") - проект для

любителей самой смелой фантастики ("на-
учной фантастики будущего"), науки "на гра-
ни" для тех, кто верит, что, по крайней мере,
наша Галактика населена многообразными
видами разумных существ. На сайте име-
ется энциклопедия "Галактика".

apress.ru/pages/greif/sim/simbolorum.htm
Simbolorum - энциклопедия символов

мировой культуры, часть проекта Питера
Грейфа (apress.ru/pages/greif/index.html),
находящегося в настоящее время в процес-
се разработки. Однако раздел Simbolorum
уже достаточно оформлен и включает опи-
сания 2472 символов.

planetpdf.com
Информационный портал для всех, кто

работает с форматом файлов PDF (Portable
Document Format). На сайте описываются
все новинки этой популярной технологии.
Кроме того, имеется и библиотека элект-
ронных книг в данном формате, доступных
для скачивания (бесплатно).

knowledge.co.uk/sis
Сайт "Общества междисциплинарных

исследований", аккумулирующий инфор-
мацию о природных и антропогенных катас-
трофах, об их роли в истории, влиянии на
развитие мировоззрений, отражении в ус-
тной и письменной традиции.

azonano.com
Нанотехнологии от А до Я. Сайт AzoNano

обеспечивает свободный доступ к инфор-
мации по нанотехнологиям и новым перс-
пективным продуктам.

yuristov.narod.ru
Вниманию широкой аудитории предла-

гается коллекция композиций в формате
midi. На сайте можно скачать бардовскую
песню 60-х и 70-х годов прошлого века, а так-
же песни на стихи поэта Сергея Есенина.
"Изюминка" сайта - караоке-проигрыватель.

patefon.knet.ru
Еще один меломан, Алексей Кочанов из

Казани, оцифровал и отреставрировал ста-
рые пластинки на 78 оборотов для патефо-
нов. Шлягеры 30-50-х годов XX века теперь
можно слушать в WinAMP'e.

www.japantoday.ru/japanaz/
Онлайн-энциклопедия "Япония от А до Я".

Источник: kv.by

ГОРЯЧИЕ
ЛИНКИ

ГОРЯЧИЕ
ЛИНКИ В сети появился новый опасный вирус.

Вредоносная программа Plexus.a распрост-
раняется по локальным сетям и через ин-
тернет в виде вложений в зараженные элек-
тронные письма, файлообменные сети, а
также через уязвимости в службах LSASS и
RPC DCOM Microsoft Windows. На настоя-
щий момент антивирусные компании полу-
чили большое число сообщений о случаях
заражения этим червем.

На основании анализа текста вируса
"Лаборатория Касперского" пришла к вы-
воду, что источником его создания стали
исходные коды печально известного червя
Mydoom.

Чтобы сбить пользователей Сети с толку
и увеличить число компьютеров-жертв, ав-
тор Plexer.a написал пять различных вари-
антов опасных писем. Они отличаются по
формальным признакам: заголовку, тек-

Новый опасный вирус отключает «Касперского»
стовому содержанию и названию прило-
женного к сообщению файла. Неизменным
остается его размер: упакованный в фор-
мате FSG файл занимает 16208 байт, рас-
пакованный - 57856.

После запуска червь копирует себя в сис-
темный каталог Windows с именем upu.exe
и регистрирует данный файл в ключе авто-
запуска системного реестра для обеспече-
ния активации вредоносной программы при
каждой последующей загрузке компьютера.
Для определения своего присутствия в сис-
теме червь также создает уникальный иден-
тификатор Expletus. Затем он сканирует
файловую систему пораженного компьюте-
ра и рассылает себя по всем найденным ад-
ресам электронной почты.

Помимо процедуры самораспростране-
ния, Plexer.a располагает еще двумя деструк-
тивными функциями, представляющими

значительную угрозу для инфицированного
компьютера. Во-первых, червь пытается
разрушить антивирусную защиту машин,
защищенных "Антивирусом Касперского".
Для этого он нарушает работу механизма
автоматической загрузки обновлений анти-
вирусных баз. Это производится путем под-
мены содержимого соответствующего фай-
ла в системной директории Windows. Не
меньшую опасность для зараженного ком-
пьютера представляет троянская составля-
ющая Plexer.a. C ее помощью вирус откры-
вает на прослушивание порт 1250, предос-
тавляя возможность проводить загрузку
файлов на машину-жертву с их последую-
щим запуском. Это дает злоумышленникам
доступ к удаленному управлению компьюте-
ром, в частности, позволяет запускать на вы-
полнение различные команды и загружать
файлы по усмотрению автора червя.

Первый в истории человечества
частный полет в космос назначен на
21 июня. В освоении космического
пространства начинается новая
эра, которая, без сомнения, приве-
дет к радикальному снижению сто-
имости космических полетов. Един-
ственным спонсором проекта высту-
пает один из основателей компании
Microsoft Пол Аллен.

21 июня должен совершить свой
первый космический полет корабль
SpaceShipOne (SS1), созданный компа-
нией Scaled Composites легендарного
Берта Рутана на деньги Пола Аллена.
Если полет пройдет успешно и будут
выполнены все условия, именно Рутан
станет самым вероятным обладате-
лем вожделенного X-Приза (X Prize),
оцененного в 10 миллионов долларов.

Чтобы завладеть Х-Призом, за кото-
рый борются несколько команд, со-
здавших собственные летательные ап-
параты, необходимо построить на негосудар-
ственные средства корабль, способный дос-
тичь высоты 100 км, дважды совершить полет
как минимум с двумя пассажирами на борту и
повторить такой полет в течение двух недель
после первого. Тем не менее, первый полет SS1,
хотя и позволит частному аппарату впервые
самостоятельно выйти в космос, не будет от-
вечать условиям конкурса, поскольку в кораб-
ле будет находиться лишь один пилот.

В настоящее время SS1 - бесспорный фа-
ворит гонки. 13 мая он установил целый ряд
рекордов для частного летательного аппара-
та (рекорд высоты - 64 км, скорости - 2,5 Маха,
а также длительности работы ракетного дви-
гателя корабля - 55 секунд). Чтобы пересечь
границу космоса (определенную как высота в
100 км над поверхностью Земли), его двига-
тельной установке предстоит проработать
всего на десять секунд дольше. "Каждым по-
летом SpaceShipOne мы демонстрируем, что

Основатель Microsoft оплатит
первый частный полет в космос

относительно скромные частные инвестиции
позволяют существенно расширить горизон-
ты коммерческих космических технологий", -
заявил Пол Аллен.

Эпохальный полет SS1 начнется 21 июня
в 6:30. Самолет-носитель White Knight стар-
тует из обычного аэропорта, расположенно-
го в пустыне Мохаве (Калифорния). Пример-
но через час, на высоте 15250 метров,
SpaceShipOne начнет самостоятельный по-
лет. Включив ракетный двигатель (топливом
его служит резина, окислителем - закись
азота), аппарат разовьет скорость 3 Маха и
достигнет высоты в 100 км.

Если же по каким-либо причинам Рутана
постигнет неудача, еще три команды разра-
ботчиков готовы в самом ближайшем буду-
щем отправить свои частные космические
корабли в рекордный полет. По мнению экс-
пертов, судьба Х-приза решится в ближайшие
несколько месяцев.

Музыкальные мелодии для мобильных
телефонов впервые в истории будут иметь
возможность "показать себя" в хит-параде -
правда, пока в одной лишь Великобрита-
нии. Рейтинг из 20 самых популярных ме-
лодий будет вскоре опубликован в музы-
кальном журнале Music Week. Составляет-
ся он аудиторской компанией KPMG на ос-
нове информации, полученной от операто-
ров связи и компаний, предоставляющих
им музыкальный контент, - кому, как не им,
лучше знать, что больше нравится приве-
редливым владельцам телефонов.

Скачивать оригинальные мелодии звон-
ков для мобильных телефонов - необычай-
но популярное занятие в последнее время,
отмечают специалисты, к тому же - выгод-
ное для операторов связи. Стоимость са-
мых популярных мелодий звонков в Евро-
пе колеблется сегодня в районе ?1,5-3,5.
По данным отчета отраслевой группы
Mobile Data Association (MDA), в 2003 году
было продано мобильных мелодий на сум-
му в ?70 млн., что почти в два раза больше
показателя 2002 года - 40 миллионов фун-
тов. Конечно, отмечают специалисты MDA,
по объемам рынка мелодиям для мобиль-
ников не грозит пока перегнать музыкаль-
ные CD-диски.

Учитывая успех услуг по загрузке мело-
дий звонков и прибыль, которую они при-
несли операторам мобильной связи и кон-
тент-провайдерам, довольно странно, что
музыкальных мобильных сервисов пока так
мало, отмечают в IDC: ведь люди постоян-
но слушают музыку - по радио, на кассет-
ных, CD-, Mini disc- и MP3-плеерах; в ма-
шине, в метро, в спортзале и даже на рабо-
те. Так что у операторов связи есть хоро-
шие шансы преуспеть на поприще услуг по
предоставлению музыки, хотя это и займет
некоторое время. Музыкальные сервисы

Мелодии для мобильников
поучаствуют в хит-параде

для мобильных телефонов начнут появлять-
ся в Западной Европе на протяжении этого
года, утверждают аналитики.

Как ожидают специалисты IDC, весь ры-
нок информационно-развлекательных услуг
для мобильников (куда входят, кроме ме-
лодий, игры, передача видеоклипов и му-
зыки) в Западной Европе достигнет к 2008 г.
почти $8 млрд. По мнению аналитиков, ин-
формационно-развлекательные услуги по-
высят трафик в сетях мобильных операто-
ров и, соответственно, будут способство-
вать росту их доходов.

Новые мелодии звонков для мобильни-
ков уже давно пользуются огромной попу-
лярностью среди владельцев телефонов, и
эта тенденция будет наблюдаться и далее,
с увеличением количества GPRS-трубок на
рынке, полагают в IDC. До настоящего вре-
мени мелодии звонков передавались, пре-
имущественно, через SMS-сообщения, так
же осуществлялась и их тарификация. С
предоставлением WAP-услуг у абонентов
появился больший выбор мелодий звонков,
стало легче найти нужную мелодию. Данная
услуга и далее будет пользоваться спросом
среди абонентов, следящих за новинками
музыкального рынка и старающихся на-
строить свой телефон по своему вкусу, с
учетом настроения и личных предпочтений.

В cети рейтинги "мобильных хитов" со-
ставляются уже давно. Так, по данным бри-
танского сайта ringtones.co.uk, где пред-
ставлена музыка для мобильников, в 2003
году самой продаваемой мелодией была
Crazy in Love певицы Бейонс. В настоящее
же время хитом продаж в Британии явля-
ется песня I Don't Want You Back в исполне-
нии американского певца Имона. В то же
время, официальный сайт компании Nokia
на первое место выдвигает песню
Everytime Бритни Спирс.

Пыль, образующаяся на процессорах и мо-
ниторах, токсична. Она ведет к нарушениям
работы репродуктивной, а также неврологи-
ческой систем человеческого организма. Та-
кой вывод следует из обнародованных резуль-
татов отчета, проведенного несколькими ис-
следовательскими группами.

Компьютеры стали обыденной вещью и в
офисе, и дома. Без них не представляют свою

Ядовитая компьютерная пыль —
причина тяжелых болезней

ютеров в восьми различных штатах США.
Образцы были протестированы на наличие в
них трех видов содержащих бром антипире-
нов, которые могут представлять опасность
для здоровья человека. Использование двух
из них - пента- и окта-бромированных дифе-
нилов - должно прекратиться к концу года.
Борьба за запрещение третьего, дека-броми-
рованного дифенила, еще продолжается.

PBDE, приводящий к неврологическим рас-
стройствам, относится к так называемым по-
лихлорированным дифенилам (PCB). После-
дние используются в огнетушителях, флюо-
ресцентных светильниках и жидких изолято-
рах с 1920-х годов. В ряде исследований дока-
зано, что PCB приводят к повреждению мозга
эмбриона человека. В настоящее время ис-
следуется связь между бромсодержащими
антипиренами и случаями заболевания
аутизмом, но исследования эти еще далеки
от завершения.

Зарегистрированные уровни содержания
PBDE в пыли опасны, но не критичны, полага-
ет эксперт доктор Джина Соломон. "Передо
мной стоит старый монитор, - поясняет она, -
и я не собираюсь выбрасывать его. Но когда
буду покупать новый, то лучше чтобы не было
в нем этих химикатов".

Электронная промышленность стала сокра-
щать использование PBDE или отказываться
от него вовсе с конца 90-х, когда европейские
страны стали запрещать продажу содержащих
их продуктов.

Компьютер помогает
ребёнку лучше

подготовиться к школе
Педиатр из университета Вейна Сяо-

мин Ли (Xiaoming Li) и психолог из уни-
верситета Огайо Мелисса Аткинс при-
шли к выводу, что дошкольники, исполь-
зующие компьютер, оказываются луч-
ше подготовленными к получению сред-
него образования.

В исследование были вовлечены 122
ребёнка в возрасте от трёх до пяти лет,
которые встречаются с компьютером
дома или в каком-либо другом месте
три-четыре раза в неделю.

Как выяснилось, малолетние компь-
ютерщики гораздо успешнее проходят
тесты на подготовку к школе, по срав-
нению с их сверстниками.

В то же время, видеоигры не оказы-
вают такого же благотворного влияния
на развитие познавательных способно-
стей детей, как работа с РС.

Однако, помимо игр, дошкольники,
подражая родителям, пытаются на
компьютере как раз работать: они пе-
чатают, рисуют, пробуют пользовать-
ся различными устройствами и про-
граммами.

Ранее уже было обнаружено, что ис-
пользование компьютера улучшает дет-
ские моторные навыки и способности к
языкам, помогает распознавать цифры
и буквы. Американские исследователи
это в лишний раз подтвердили.

жизнь миллионы людей во всем
мире. Так что выводы исследования,
проведенного Silicon Valley Toxics
Coalition, Computer TakeBack Campaign
и Clean Production Action, выглядят уд-
ручающе. CNN сообщает, что в их
ходе удалось обнаружить наличие со-
держащих бром веществ-замедлите-
лей горения на поверхностях компью-
теров. "Эта новость - большой сюрп-
риз для всех пользователей ПК", - по-
лагает директор Toxic Coalition Тед
Смит.

Электронные компании стали ис-
пользовать полибромированный дифенил
(PBDE) и другие ингибиторы горения еще в
70-е годы. Тогда утверждалось, что препятству-
ющие распространению огня токсические ве-
щества наглухо запаяны в пластмассовые кор-
пуса электронных устройств и опасности не
представляют. Однако результаты последних
исследований не внушают оптимизма. Уче-
ные собрали образцы пыли, взятые с компь-



 

 

Штрихи к портрету

ГОЛОС ЧАРУЮЩЕЙ КРАСОТЫ
До начала массовой телевизионной

поры было такое время, когда предвес-
тником утра был дикторский голос - из
радиоприемника. Обычный день, как
правило, начинался с новостей и пре-
имущественно хороших. На волнах все-
общего социалистического оптимизма
нередко лишь интонации живого дик-
торского голоса служили определяю-
щим ориентиром либо общественной
значимости происходящего, либо его
однообразной серости. Один из таких
«наводящих» и неповторимых голосов -
по общему признанию, чарующей красо-
ты - принадлежал Тинатин Элбакидзе.
Ветерану Грузинского радио, прошедше-
му вместе с ним весь долгий путь взле-
та, признания и невыясненного сегодня
до конца общественного положения.

В век всеобщей экспансии телевеща-
ния роль радио, увы, значительно потус-
кнела, а профессия диктора поэтапно
теряет свое определяющее начало. Ра-
диожурналисты нынче сами предпочи-
тают не только вести репортажи с мес-
та событий, но и зачитывать собствен-
ные материалы любых жанров, выходя-
щие из-под их пера. Что из этого выйдет
и к какому берегу прибьет в конце кон-
цов все еще любимую массовую радио-
информацию, очевидно, подскажет
само время. Но Тинатин Элбакидзе как
на Грузинском  радио, так и в искусстве
художественного и публицистического
чтения в любом случае оставила свой
глубокий и неизгладимый след.

ПЕРВЫЙ ЭТАП
Зигзаги судьбы привели ее в тогдаш-

ний Телерадиокомитет совершенно слу-
чайно. Выпускница столичного театраль-
ного института, она начинала свою сце-
ническую карьеру в грузинской труппе
Сухумского театра до того успешно и

стремительно, что о ней заговорили сра-
зу же. За четыре года, проведенные в
Сухуми, Тинатин Элбакидзе сумела в
достаточной степени самовыразиться
как актриса. Заслужить признание зри-
телей и даже наметить для себя актерс-
кую программу-минимум, предполагаю-
щую в ближайшей перспективе выход
на классические роли драматического
характера.

Однако все изменилось, как говорит-
ся, в один миг. Серьезно заболела мать
Тинатин. Молодой актрисе пришлось
срочно возвращаться в Тбилиси. Потек-
ли тревожные дни. Вскоре матери ста-
ло лучше... Но о том, чтобы возвращать-
ся в Сухуми - к работе и друзьям, не мог-
ло быть и речи. Долг подсказывал ей не
оставлять родителей. Этот логичный и
правильный с ее точки зрения шаг, меж-
ду тем, приобретал для нее все более
драматический характер. Не было реаль-
ной возможности устроиться на работу
в забитые до отказа столичные театры...

Как-то Тинатин узнала, что грузинский
радиокомитет проводит конкурс на ва-
кантное место диктора. Сначала это не
заинтересовало. Но позже, поразмыш-
ляв, задумалась: почему бы нет? Тем
более, что это была возможность пора-
ботать над собой, защититься от мрач-
ных мыслей.

Дальше события развивались по пра-
вилам голливудского кино – с хэппи-эн-
дом. Тинатин оказалась лучшей как в кон-
курсе, так и в специальном собеседова-
нии. Секрет успеха был достаточно
прост. Дело в том, что определенный
школьный опыт работы на радио и зачи-
тывания текстов у нее был. Обогащен-
ный актерскими способностями и высо-
кой культурой речи, он завершил дело
на всех экзаменационных этапах в ее
пользу. С большим преимуществом...

НОВЫЕ ПРОФЕССИИ
Даже в самую обычную и повседнев-

ную работу Тинатин Элбакидзе всегда
стремилась внести элементы нового и
необыкновенного. Не стала исключени-
ем и работа диктором. По давнишним
стандартам это, в первую очередь, сле-
дование академичности и тексту. Быть
таким диктором Тинатин просто не мог-
ла в силу своего характера, диапазон ее
творческой души не терпел даже малей-
шего ограничения. Авторская благодар-
ность или негодование за собственную
интонационную или иную интерпрета-
цию читаемых материалов положили
начало тому смещению ее профессио-
нального интереса, который привел Ти-
натин в радиожурналистику. В основном
она специализировалась на подготовке
литературных передач. Это был не толь-
ко приоритет собственной направлен-
ности души, но и желание пересмотреть
табель о литературных рангах, а также
стремление помочь творческой молоде-
жи как можно полнее самовыразиться в
то идеологически непростое время. В
любом случае, расширение диапазона
профессионального самовыражения
потребовало от нее большой концент-
рации сил и значительного удлинения
рабочего дня. Практически все свобод-
ное время она проводила в библиоте-
ках за сбором материалов, чтением. Ее
литературные работы о Нодаре Думбад-
зе и Галактионе заслужили тогда всеоб-
щее признание, вошли в фонд лучших
радиопостановок.

Значительное место в ее работе в
этот период стало занимать и дублиро-
вание ролей в советских и зарубежных
фильмах на грузинский язык. Особый
успех выпал на долю таких лент, озву-
ченных Тинатин Элбакидзе, как «След на

земле», «Бархатный сезон», «Петровка,
38», «Парижская драма»...

ВОЗВРАЩЕНИЕ К ИСТОКАМ
Уже через несколько лет работы на

Грузинском радио она стала в творчес-
ком плане почти полностью самореа-
лизованным человеком. Хотя в  душе
то и дело вспыхивало по-прежнему не-
угасимое желание выйти на театраль-
ную сцену, вести разговор со зрителем
напрямую.

Ей всегда везло на хороших и глубо-
ких людей. Одним из них, оказавшимся
как нельзя более кстати рядом с ней,
был тогдашний директор Театра имени
Шота Руставели Акакий Бакрадзе. Он
предложил Тинатин попробовать себя,
с его точки зрения, в более совершен-
ной сценической форме - публицисти-
ческом театре одного актера. Это была
всего лишь идея, которая благодаря по-
мощи опытного и прозорливого настав-
ника с блеском реализовалась за весь-
ма короткий срок. В таком новом и пло-
дотворном амплуа состоялось возвра-
щение на театральную сцену Тинатин
Элбакидзе.

Первый спектакль состоялся в зна-
менательный и памятный на всю жизнь
для нее день. Пятого января 1980 года.
Спектакль по письмам публициста и
общественного деятеля Геронтия Ки-
кодзе шел в Малом театральном зале.
Трудно передать, с какой теплотой и
интересом было встречено это ориги-
нальное сценическое произведение
зрителями. Оно с самого начала - и до
конца – как литературно, так и сцени-
чески было подготовлено исключи-
тельно Тинатин Элбакидзе. Самой боль-
шой благодарностью для нее тогда
явилась похвала немногословного

Акакия Бакрадзе. Он назвал ее первый
сценический шаг после долгого пере-
рыва блистательным.

К сожалению, через некоторое вре-
мя мэтру предложили перейти на  дру-
гую работу, а публицистический театр
одного актера обрел для себя сцену в
Тбилисском государственном универси-
тете. Он не только нашел собственную
нишу в жизни грузинского театра, но и
оставил глубокий творческий след бла-
годаря неиссякаемому и самобытному
таланту любящей свою страну и народ
Тинатин Элбакидзе.

Театр одного актера под началом Ти-
натин Элбакидзе сегодня работает в
тесном контакте с советом ветеранов
вуза, его профессорско-преподава-
тельским составом. Каждый выход на
сцену актрисы и в наше неустроенное
время не только встреча со сценичес-
ким искусством, но и с замечательны-
ми страницами отечественной исто-
рии, ее лучшими представителями.
Благодаря глубокой  исследовательс-
кой  и актерской работе этого одарен-
ного  человека богатейшее духовное
наследие выдающихся представителей
грузинской общественности становит-
ся ближе людям.

А самое главное заключается в том,
что Тинатин Элбакидзе, как и прежде, не
растеряла дар удивлять, очаровывать и
преподносить творческие сюрпризы.
Очередным подобным шагом стала кни-
га воспоминаний «Мой остров», написан-
ная буквально на одном дыхании. В ее
основу легли галерея прекрасных людей,
с которыми она встречалась, эмоцио-
нальные всплески души и собственное
видение жизни.

Марика КАЛАНДАДЗЕ
Юрий ГВИНДАДЗЕ

Лица GIFTa

Несуетное искусство Юрия Погребничко
Юрий Николаевич Погребничко, художе-

ственный руководитель Московского теат-
ра «ОКОЛО дома Станиславского», показал
в рамках Восьмого международного фес-
тиваля искусств GIFT спектакль «Перед ки-
носеансом». Зрители соприкоснулись с ре-
жиссерским искусством, которое критики
называют загадочным. В чем загадка По-
гребничко? Наверное, в его способности вов-
лечь зрителя в особое поле сценического
пространства. Сначала кажется, что «Перед
киносеансом» - это ностальгическое каба-
ре. Ведь здесь воссоздана визуальная и му-
зыкальная атмосфера послевоенных лет...
Но позднее понимаешь, что режиссер вов-
се не предлагает «фотографию» давно ми-
нувших дней, дабы предаться сентименталь-
ным чувствам. Хотя любовь буквально про-
низывает пространство сцены. Любовь
сквозь призму иронического отношения к
абсурдной реальности.

Неожиданные приколы, спецэффекты
сбивают зрителя, настроившегося на опре-
деленную волну, с толку... Что это? Эстрада с
элементами клоунады или абсурдистская
драма? И почему неожиданно прерывается
концерт «перед киносеансом» и звучит рас-
сказ Уильяма Сарояна «Насмешник»? Да
еще в переводе на французский? Все эти
приемы обостряют внимание зрителя, бу-
доражат, будят его уснувшее сознание, зас-
тавляют слушать и слышать, воспринимать
глубинные мысли о человеке, смысле его
жизни, сущности бытия...

Все актеры - это Наталья Рожкова (лау-
реат), Юрий Кантомиров (пианист), Алек-
сандр Кулаков (гитарист), Николай Косен-
ко (баянист), Маша Погребничко (моя Ма-
русечка), Александр Зыблев (Саша) - орга-
нично существуют в предлагаемых обстоя-
тельствах необычного концерта. Нежная
стихия иронии и самоиронии, сценичес-
кий гротеск - этот контекст очень близок
каждому из них. Вернее, они его и создают
вместе с режиссером…

Нынешнее искусство, отражающее реа-
лии, как правило, активно, агрессивно - в
противовес этому аура спектакля Погребнич-
ко словно обволакивает зрителя, защищает
его от зла… Гармоничное творчество Погреб-
ничко не суетно, не декларативно, не навяз-
чиво,  в нем нет красно-черно-белых тонов.
Оно наполнено любовью к человеку, мечта-
ющему о высоком.

- Я не замечал режима, не был дисси-
дентом. Жил в Сибири. Наверное, там не
было остроты восприятия данной ситуа-
ции. К тому же не может же человек быть
против… Млечного пути. Против своей
кожи. Свою драму человек обычно не ви-
дит и, в зависимости от типа личности,
реагирует на нее по-разному. Трудно гово-

рить с другими людьми. Не известно, как
слышит тебя собеседник.

- Но существует же объективная исти-
на?

- Да, она существует. Но это не значит,
что она доступна именно мне.

- Мир - это комплекс моих ощущений?
Мы привыкли называть это  субъективным
идеализмом!

- Философия - попытка осмыслить, то
есть представить в мыслях. А то, чем мы
занимаемся в театре, не имеет к этому от-
ношения. Мы просто разговариваем... вок-
руг действительности. Ведь нельзя говорить
о философии столярного ремесла. Если это
стол на четырех ножках, значит, есть какая-
то последовательность, технология или под-
разумевается наличие вдохновения. В этом
случае данный стол отличается от других. Я
делаю свой стол так, а вы говорите, что это
субъективный идеализм.

- Я имею в виду лишь ваше утвержде-
ние о неспособности людей понять друг
друга, воспринять адекватно произведе-
ние искусства - то, что,  к примеру, пред-
лагаете вы.

- А я имею в виду нечто конкретное. Вы
можете совпадать или не совпадать со мной
по типу - физиологическому или в более глу-
боком смысле слова, по воспитанию, ситуа-
ции... менталитету. Но каким-то образом, с
помощью искусства, люди все-таки понима-
ют друг друга. Однако это не значит, что они
понимают его на уровне мысли или на уров-
не идей. Если идею в человека запускают,
то она производит в нем сильные измене-
ния - в соответствии с его устройством. И
поэтому я согласен с тем человеком, кото-
рый сказал, может быть, отчасти в шутку,
что справедливость - одна из самых ужас-
ных идей. Потому что за последние несколь-
ко сотен лет она приводила только к неспра-
ведливости. Почему? Потому что все люди
очень разные, и, видимо, это необходимо
для эволюции. Возможно, в чем-то они и
находят нечто общее.

Как бы то ни было: кто-то воспринимает
произведение искусства, кто-то нет, но оно
должно быть. В действительности любое
произведение создается для высшего, для
Бога. А те, кто смотрят, могут и не понимать.
Да и не надо ничего понимать! Театр – это,
как храм. Пришел человек... Ему не навязы-
вается какая-то модальность. Неважно, по-
нимает он или не понимает, существует ри-
туал. Плевать, кричать в храме нельзя. Если
на него увиденное и услышанное как-то по-
действовало, хорошо. Если его потрясло и
он что-то понимает - прекрасно!

- Ваше искусство ненавязчиво - оно зах-
ватывает зрителя, постепенно вводит в свой
круг. Сначала ты немного насторожен, а

потом погружаешься в атмосферу спек-
такля. И когда тебе уже кажется, что
ты настроился на определенный лад,
тебя вдруг шокируют какой-то деталью,
неожиданным поворотом, иронией. И
ты понимаешь: все не так, как ты ду-
мал, или не совсем так... Этот прием в
театральной эстетике называется ост-
ранением, не так ли?

- Согласен с вами. Я же делаю для
себя - не в смысле эгоизма. Если вы
читаете иронию, то это по отношению к
себе самому. Хотя я и ставлю спектак-
ли для себя, в действительности я де-
лаю это, как мы договорились, в совер-
шенно условной терминологии, для Бога.
Я должен быть ироничен по отношению
к себе, иначе буду претендовать на мес-
то Господа Бога. Нужно ловить себя на
том моменте, когда ты на себя очень
много берешь. Все люди увлекаются и
должны уметь остановиться. Я себя ос-
танавливаю, когда понимаю, что все ста-
новится слишком серьезно.

- Cегодня часто говорят, что русское
сценическое искусство  слишком се-
рьезно.

- Но я бы не сказал, что-то, чем  зани-
маюсь, можно назвать постмодерниз-
мом.

- К примеру, показанный в Тбилиси
спектакль нельзя назвать ностальги-
ческим кабаре. Здесь есть элементы
абсурда.

- Если подходить классически, по Ари-
стотелю, то жанров существует всего три
или... симбиоз драмы, трагедии и коме-
дии. Но этот симбиоз может быть разным.
Это во многом зависит от артиста. Он час-
то бывает не уверен в том, что все в поряд-
ке. Ему нужно подтверждение успехом. И
все равно остается сомнение - а может,
это фальшивые комплименты? Эта неуве-
ренность держит актера в постоянном на-
пряжении и мешает спокойно идти в из-
бранном направлении.

- А у вас таких сомнений нет?
- Нет. А чего мне? Я сижу себе спокойно

и делаю для себя. Конечно, какие-то сомне-
ния естественны. Но технически режиссер
в такой ситуации не бывает, хотя чисто че-
ловечески – может... Хочу сказать о другом.
Станиславский, как известно, написал тру-
ды «Работа актера над собой» и «Работа ак-
тера над ролью». Это очень сильная идея!
Вот эта «работа актера над собой» ушла в
сторону и свелась к этическим, моральным
проблемам. Хотя эту идею надо понимать
не в моральном, а в эволюционном смыс-
ле. Раз я существую в этом мире, значит,
передо мной стоит какая-то задача. Я дол-
жен как-то продвинуться или хотя бы дер-

жать все время в сознании, что я суще-
ствую. Это и есть работа над собой, которая
была вынута из системы Станиславского.
А как можно было работать над собой в Со-
ветском Союзе? В отделе идеологии и про-
паганды? Вся работа над собой сводилась к
Краткому курсу ВКП(б).

- А сейчас что происходит?
- Тоже очень интересно - вообще ничего

нет. Как будто появилась тяга к религии, но
это... фикция. Кто-то расположен к религии,
кто-то нет. Но человек - понятие церковное, а
не Краткого курса ВКП(б). В том, чему нас
учили, нет никакой глубины, у человека в по-
нятиях партийной идеологии нет ни прошло-
го, ни будущего. А для чего работать над со-
бой? Куда эволюционировать? Впрочем, сей-
час что-то все-таки происходит. Но людей,
расположенных к работе над собой, всегда
было мало. И это нормально!

- Именно так вы работаете со своими
актерами? Так их воспитываете?

- В общем, да. Есть периоды, когда люди
резко идут на восприятие того, о чем я вам
говорю. Если человек не может много вмес-
тить, его надо оставить в покое. Пусть он
существует, как может, внутри своей груп-
пы. Ведь работа над собой - это сложный
процесс…

- Все актеры вашего театра именно та-
кие, какими вы хотите видеть их?

- Нет, конечно. Терминологически, декла-
ративно они одинаково общаются, понима-

ют, о чем идет речь. Если в театре таких
пять-семь человек, это уже успех. Не
надо, чтобы все были таковыми. Можно
произнести какие-то слова, но это не бу-
дет честно... Главное - внутренний инте-
рес, желание. А желание - это энергия.

- Почему в спектакле «Перед кино-
сеансом» вдруг зазвучал рассказ Са-
рояна?

- Вообще я много лет хотел его читать,
сделать из него что-то для сцены. Снача-
ла наш спектакль был легким концерти-
ком, немного ностальгическим... Актеры
работали в контексте того, о чем мы го-
ворим с вами, старались удержать это.
Но нужно было обеспечить им полную
безопасность сценарием. И рассказ Са-
рояна выполнил эту задачу…

- На пресс-конференции вы приве-
ли шутливое высказывание Камы Гин-
каса в свой адрес: дескать, тебе легко
работать - взял какой-нибудь кусок из
классики, добавил что-то от себя,  и
спектакль готов! Сегодня классику
нужно ставить именно так, чтобы не
было скучно?

- Думаю, классику можно ставить как
угодно. Но как ее ставить, кто знает? Тот,
кто ставит, думает, что делает это пра-

вильно, опираясь на свою искренность по
отношению к произведению.

Опытный человек знает, что если в этом
месте будет использован какой-то прием,
публика оживится. Можно организовать ап-
лодисменты... И когда это будет повторять-
ся в течение всего спектакля, у публики воз-
никнет ощущение чего-то очень хорошего.
Даже в боксе - если спортсмен проводит кон-
цовку раунда активно - судьи отдают пред-
почтение ему. Хотя в середине раунда мог
выигрывать другой. Почему я выбираю ка-
кие-то куски произведения? Это ровно
столько, сколько мне интересно. Часто бы-
вает, что я в каком-то куске не могу ничего
вычитать, и тогда я его сокращаю до мини-
мума, до нескольких реплик. А потом во вре-
мя работы текст может расшириться и даже
войти полностью. Всегда есть конечная цель
и рабочий путь к ней. Саженцы нужно снача-
ла подготовить, потом посадить, поливать
их... В результате появятся яблоки. По ходу
работы может что-то измениться. Но бес-
цельное движение - это сумасшествие. Дол-
жна быть и целенаправленность, и нечто про-
тивоположное.

- Участвуя, не участвовать?
- Да, пожалуй. В этом что-то суфийское.

Поэтому классику нужно ставить, как напи-
сано, только никто не знает, как. Это можно
узнать в процессе. К примеру, мне никогда
не нравился такой сугубо национальный ав-
тор как Александр Островский. Но когда я

его стал репетировать, он оказался очень ин-
тересным драматургом. А до этого я не мог
ничего прочесть... Я стал слышать его, когда
актеры начали произносить текст. Иногда,
смотря чей-нибудь спектакль, я понимаю:
это скучно для того, кто это сделал, но он в
этом не признается.

- У вас очень авторский театр. Актеры
при этом не чувствуют себя иногда… не-
уютно? Не могут же они всегда понимать и
ощущать точно так, как вы?

- Им только лучше, им все обеспечено.
- Но ведь это же ужасно, когда все обес-

печено!
- Им обеспечено, но они могут делать

свое. Однако режиссерская гарантия нужна.
- Актеры - это дети, которых нужно во-

дить за ручку?
- Почему? Вам строитель дом построил,

а дальше вы действуете в нем, как хотите.
Можете мебель переставить, перекрасить
все. Но если он вам не построит... ничего не
будет. Представьте себя бесформенным га-
зом. У вас сразу начнутся в организме хи-
мические изменения. Тело - это самое на-
дежное! Заметьте, что формы во Вселенной
очень мало. К примеру, планеты - а все ос-
тальное бесформенно! Актеры хотят быть
личностями? А я вот не хочу быть личнос-
тью! Моя личность мне противна, она все
время меня толкает в одно и то же.

- Вы кажетесь внутренне абсолютно сво-
бодным человеком. Но что вас все-таки ог-
раничивает?

- Тело... У Чехова: кто я? Сначала тело!
Есть иерархия. Существует  иерархия вос-
приятия, а начинается все с тела. У меня
есть набор ощущений, на которые я могу
опереться. А дальше что-то еще цепляется.
Душа - это тоже тело, только второе.

- У кого вы учились, кто повлиял на вас?
- Философ Евгений Шифферс. По про-

фессии он был режиссер. Он повлиял на
меня стабильностью сознания. Шифферс
был очень образованным человеком, мог
очень четко излагать мысли. И при этом был
очень эмоциональным. Моим близким дру-
гом с ранней юности был художник Юрий
Кононенко. Мы одинаково воспринимали
сценическое пространство, долго работали
вместе. Поэтому я не могу привыкнуть к
другим художникам…

Говорят, спектакли Погребничко нужно
смотреть несколько раз. Наверное. Соглас-
на и с тем, что они почти не поддаются ана-
лизу, их воспринимешь в первую очередь
чувственно. Такое же ощущение оставило
общение в Юрием Николаевичем. Непости-
жимым, загадочным, несуетным человеком.
Он - вещь в себе и лишь слегка приоткрыва-
ется в своем творчестве.

Инна БЕЗИРГАНОВА

В тбилисском ресторане «Токио» от-
крылась выставка работ студии «Крави»,
в которых использованы японские наци-
ональные мотивы

Это панно, гобелены, батика, одеж-
да, выполненные грузинскими масте-
рами на темы, навеянные японским ис-
кусством. В честь открытия выставки
в ресторане была устроена вечеринка,
на которой гостей угощали знаменитой
сакэ и визитной карточкой японской
кухни – «суши».

Как объяснила Мака Джаошвили,
пиар-менеджер компании GMC GROUP,
которой принадлежит ресторан «Токио»,
для приготовления «суши» используют-
ся разные виды сырой рыбы. В этот ве-
чер в меню был лосось. Автору этих
строк по причине пожилого возраста и
строгой диеты отведать его не удалось,
но молодежь с восторгом отзывалась о
высоких вкусовых качествах «суши» и на
отсутствие аппетита не жаловалась.

На хозяйке вечера Маке Джаошвили
было стилизованное кимоно, изготов-
ленное в студии «Крави» из тончайшей
мериносовой ткани. Технология ее вы-
делки позволяет получать тонкую и бла-
городную ткань, в одежде из которой,
по замечанию Маки Джаошвили, чело-
век чувствует себя прекрасно даже в са-
мый жаркий летний день. Прекрасное
впечатление остается и от других работ
грузинских мастеров, которые были
представлены в «Токио». Кстати, ни одна

Конц ерт

«Ура! У нас каникулы!»
На днях радостный настрой в

ожидании каникул ощутили все
собравшиеся во Дворце учащей-
ся молодежи в Тбилиси, где про-
шло представление для детей и
их родителей. Праздничный кон-
церт, приуроченный ко Дню за-
щиты детей, организовали По-
сольство Российской Федера-
ции в Грузии, Координационный
совет соотечественников и
союз «Славянский дом» Грузии.

В ярком зрелище приняли
участие клоуны, заслуженные
артисты Грузии Мераб Данелия,
Алексей Чкотуа под руковод-
ством Анзора Хозашвили. Они
создали атмосферу непринуж-
денности и стали пружиной му-
зыкального спектакля, сценарий кото-
рого написала президент «Славянского
дома» Нелли Родионова. Кроме танце-
вальных и вокальных номеров в кон-
церт были включены игры, викторины и
конкурсы. Маленькие зрители стали
участниками представления. Сцену
оформили преподаватели 146-й тби-
лисской средней школы. Вела его Анна
Налбандян.

Замечательно выступили вокальный
ансамбль «Колокольчики» под руковод-
ством Юлии Лаптевой, танцевальный ан-
самбль «Варкетили» под руководством
Ирины и Зураба Метревели, танцеваль-
ный ансамбль Марии Тудиновой, юная,

но уже известная певица Софико Цар-
цидзе, подающий надежды пианист Ар-
чил Чинчаладзе.

А перед представлением дети полу-
чили сладости, что тоже настроило на
праздничный лад.

В гости к ребятишкам пришел совет-
ник посольства России в Грузии Василий
Корчмарь. В своем выступлении он по-
здравил их с праздником, рассказал о
российской правительственной про-
грамме помощи соотечественникам.

Нелли РОДИОНОВА:
- Мы хотели провести концерт как игру

и в то же время показать, что наши дети

умеют талантливо
петь, танцевать. Наши
ребята стали обладате-
лями дипломов между-
народного фестиваля-
конкурса рисунка де-
тей соотечественни-
ков, проживающих за
рубежом. Этот конкурс
проводили правитель-
ство Москвы, регио-
нальная общественная
организация «Совет
российских соотече-
ственников», департа-
мент международных
связей города Москвы
«Мосзарубежцентр»,
арт-фестиваль «Роза

ветров». Сегодня эти дипломы были вру-
чены участникам конкурса.

Председатель Координационного
совета соотечественников, член
Совета соотечественников при

Госдуме России Валерий СВАРЧУК:
- В зале сегодня собралось до 300 зри-

телей. Это был настоящий праздник! Бла-
годарю всех - организаторов, участни-
ков - за огромный труд. Поздравляю ре-
бят с окончанием  учебного года. Хоте-
лось бы, чтобы и в будни мы вместе с
детьми радовались жизни - как сегодня!

Инна БЕРИДЗЕ

Выставка

Перекресток двух культур
из них не была заключена в рамки. По
мнению их создателей, такая незакон-
ченность символизирует искусство, не
знающее границ.

Выставка открылась вслед за весьма
важным событием для GMC GROUP,  ко-
торой принадлежит сеть ресторанов –
«Токио», «Сакура», «Матрешка», «Дзвели
сахли», «Боулинг центр». Еще кафе фран-
цузского стиля «Привет из Батуми» и
недавно открывшийся ресторан «Порто-
франко» - своеобразный сюрприз жите-
лям этого приморского города.

Фонд «Картули харисхи» присвоил
компании Знак качества, подтверждаю-
щий, что уровень качества и обслужива-
ния ресторанов GMC GROUP полностью
отвечает международным стандартам.

Весомый аргумент тому – постанов-
ка дела в «Токио». Ресторан открылся не-
давно, но уже завоевал авторитет у под-
линных любителей и ценителей само-
бытной японской кухни. Но посетителей
привлекает сюда не только великолеп-
ное качество и разнообразие блюд из
Страны восходящего солнца. Ресторан –
это подлинно японский уголок в Тбили-
си. В нем создана неповторимая атмос-
фера страны, поражающей и восхищаю-
щей всех своей неповторимой культу-
рой, философией, образом жизни. «То-
кио» сегодня - не только экзотическая
ресторация, но и своеобразный пере-
кресток японской и грузинской культур.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ





 

ЧЕЛОВЕК РЕДКОЙ СУДЬБЫ
В одной из деревень Абхазии Галь-

ского района, в селе Первое Гудава,
10 октября 1933 года в семье крес-
тьян родился Сичинава Давид Кали-
стратович. Поступил и удачно окон-
чил начальную школу родного села
и перешел учиться  в ачигварскую
среднюю школу.

 - Учился здесь  неудовлетвори-
тельно, - вспоминает Давид. - Отец
скончался, когда мне было 14 лет,
семья наша была многодетной,
имел одного брата и пятерых сестер.
Пришлось мне с 14 лет выполнять
хозяйственные работы на уровне
взрослого, помогать матери в до-
машнем  хозяйстве, приходилось
пропускать уроки и дни учебы, что
не могло не отразиться на освоении
школьной программы. Не были учи-
теля довольны моей учебой, не был
доволен и я   своей судьбой, и, так
или иначе закончил я восемь клас-
сов, и прекратил дальнейшую уче-
бу, занялся домашним хозяйством.

Мать приближалась к пенсионно-
му возрасту. Я рос, росла также  и
моя ответственность за сохранение
семейного очага. Я был обязан по-
ставить сирот на ноги, что и сделал.
Худо или бедно,  по сложившимся
традициям сестрам отдал так назы-

ваемое приданое, принимал и прово-
жал новых родственников. Не слиш-
ком ли много было бремени на одного
брата возложено? Но от судьбы не уй-
дешь. Все это кстати.

В 1952 году я был призван в армию
и вернулся на родину в 1956 году, при-
шлось восстанавливать хозяйство.
Во времена послевоенного восстано-

вительного периода колхозный труд
не покрывал даже различные госу-
дарственные пошлины, и работать в
колхозе, тем более мне с моим поло-
жением, не имело смысла, ушел на
поиск работы, нашел и начал рабо-
тать по полученной в армии специ-
альности – поваром. В системе об-
щепита  проработал около 20 лет.
Между тем закончил 10 классов  ве-
черней школы рабочей молодежи г.
Очамчира, благодаря агитации сосе-
дей, директора школы З. Мелкадзе и
педагога Этери Саная, учительницы
данной школы.

В возрасте 40 лет, в 1973 году по-
ступил в Московский финансово-эко-
номический институт, старший сын
Омар - через год в Кубанский   меди-
цинский институт в городе Краснода-
ре, позже, с небольшим интервалом,
вернувшись из армии младший сын
Мераб поступил в тот же институт, в
котором учился я. В итоге три челове-
ка в одной семье одновременно на со-
держание которых требуются сред-
ства, неопытным не понять, не всем
пережить и не всем осилить.

В итоге закончил я учебу, Омар сда-
вал государственные экзамены, когда
Мераб сдавал вступительные экзаме-
ны. Я болел за Мераба и находился с

ним в Москве, звонил в Краснодар,
Омар сообщал радостную весть пос-
ле каждого госэкзамена и мы с  Мера-
бом сообщали ему об удаче Мераба.
Сдал госэкзамен Омар, т.е. закончил
медицинский институт, Мераб сдал
все вступительные экзамены и стал
студентом вуза. В этот период я нахо-
дился в абстрактном состоянии, для
меня существовало только то, о чем
сказал, и выдержал все это.

Закончил учебу Мераб, решенные
проблемы отошли в прошлое, насту-
пили новые, но трудности уже были
позади. Теперь мне уже 70 лет, но чув-
ствую себя хорошо, работаю, пишу...

Давид Калистратович закончил
краткий рассказ о своем пройденном
тернистом пути, автор же этой статьи
сообщает читателям о более интерес-
ных достижениях Давида Калистрато-
вича в своем творческом труде. Еще
на третьем курсе заочного обучения
Давид ушел от прежней специальнос-
ти и начал работать экономистом в
Очамчирском ГРУЗОГе, а после окон-
чания института работал инспектором
инспекции госдоходов Очамчирского
РайФО, экономистом на Очамчирской
межхозяйственной птицефабрике,
экономистом Киндской бройлерной
птицефабрики, между тем был членом

общества «Знание» и лектором Очам-
чирского райкома партии.

За время практической работы Да-
вид Сичинава вступил в творческую
деятельность, оформился в НИИ эко-
номики и организации сельскохозяй-
ственного производства Грузинской
ССР на соискание ученой степени
кандидата экономических наук. Ис-
следовал состояние и перспективы
развития птицеводства Абхазии, ука-
зал путь эффективного её развития
в перспективе на 15 лет, завершил в
течение пяти лет работу над диссер-
тацией под руководством доктора эко-
номических наук, профессора Вано
Джаниашвили.

Давид Калистратович - автор не-
скольких научных трудов. После слу-
чившейся трагедии в Абхазии Давид
переехал в Москву. В Москве он  пи-
шет и в 2000 году издает книгу  «При-
меты человека будущего и окружаю-
щей среды, международный аспект».

Книга  Давида Сичинава выставле-
на на полке в библиотеке имени Ле-
нина,  в президентской администра-
ции, в  парламентской библиотеке, в
Книжной палате и других библиотеках
РФ, книгу запросила редакция изда-
тельства Сибирского отделения Ака-
демии наук РФ и т.д...

Давид Калистратович Сичинава
- грузин, очамчирец, категория – ра-
бочий в прошлом 20 лет. В возрас-
те 48 лет пришел в науку, исследо-
вал  птицеводство Абхазии, завер-
шил диссертацию, создал несколь-
ко научных трудов, издает книгу
международного значения. В книге
Давид Сичинава создает новую мо-
дель организации общества плане-
ты, вводит в научный оборот новые
понятия «три этапа и два периода
социального прогресса», «потенции
социальной энергии», по-новому
трактует понятие «соцпрогресс». По
судьбе и деятельности, Константин
Циолковский, Иосиф Дицген, Да-
вид Сичинава равны в мировой
практике. И так, слава Давида оп-
ределила имя Давиду как великий
Давид, точнее, Давид Великий.

Пройденный путь Давида интере-
сен, вписывается в списки редких
людей, оставляет след в пролетаю-
щей истории, что упущенные не вы-
мирают, в каждом чеботаре заложе-
на потенция интеллекта, только надо
его развивать.

Да, пусть ведет нас судьба по пути
Давида.

Любовь КРАВЦОВА
®

ОТКРЫТЫЙ ТЕНДЕР В ПОТИЙСКОМ МОРСКОМ ПОРТУ
Потийский морской порт (г.Поти 4401, ул.Д.Агмаше-

небели, N 52, тел/факс: 8(293)7-01-48, банковские
реквизиты: потийский филиал N 23 Объединенного
грузинского банка, р/с N 623607, б/к N 220101606)
объявляет открытый тендер на закупку новых станков,
в том числе:

1) Токарный винторезный станок – наподобие марки
1 К 6 2

2) Токарный винторезный станок – наподобие марки
1 М 6 3 L

и приглашает на участие в тендере всех заинтересо-
ванных лиц.

2. Место и сроки  поставки товара:
 – поставка товара обязательна на центральный склад

Потийского порта;
 - желательный срок поставки товара - сентябрь 2004

года .
3. Заинтересованные лица квалификационные дан-

ные (грузинский «поставщик» - на грузинском, иност-
ранный «поставщик» - на желательном ему языке с
обязательным приложением нотариально заверенно-
го грузинского перевода) должны представить по адре-
су: г.Поти, ул.Д.Агмашенебели, N 52, первый этаж ад-
министративного здания морского порта (канцелярия),
контактный тел/факс: 8(293)7-01-48, с 23 июня 2004
года до 16 часов 2 июля 2004 года.

4) Квалификационные данные должны содержать
следующие справки и информацию:

4.1. Для юридических лиц:
а) справка из суда о том, что не производится его ре-

организация или ликвидация и в отношении него не ве-
дется дело по банкротству или санации;

б) справка из Палаты нотариусов о том, что его иму-
щество не арестовано;

в) справка из Информационного центра Министерства
внутренних дел Грузии о том, что его руководитель в
последние 5 (пять) лет не был осужденным и в данный
момент в отношении него не ведется уголовное дело в
связи с экономической или служебной деятельностью.

4.2. Для физических лиц:
а) справка о его дееспособности из соответствующего

уполномоченного учреждения здравоохранения;
б) справка из Информационного центра Министерства

внутренних дел Грузии о том, что в последние 5 (пять)
лет не был осужденным и в данный момент в отношении
него не ведется уголовное дело в связи с экономической
или служебной деятельностью;

в) cправка из суда о том, что в отношении него не ве-
дется дело по банкротству;

4.3. Для юридических и физических лиц:
а) юридический статус участника (с приложением ко-

пии), место регистрации, реквизиты, основное место де-
ятельности;

б) справка из Налоговой инспекции – есть ли у участву-
ющего в тендере задолженность по налогам перед Госу-
дарственным бюджетом, Фондом социального обеспе-
чения и медицинским (приложите подтверждающие до-
кументы).

5. Представители иностранного государства, участву-
ющие в тендере, все справки, перечисленные в 4-м пун-
кте, должны представить из соответствующих учрежде-
ний своей страны.

6.  Юридическое  и физическое лицо не пройдет ква-
лификационный отбор,  если в указанн ые  выше сро-
ки  не  пр едставит приведенные в 4 -м пункте  все
справки и информацию или какая-то из них  окажет-
ся  п одложной.

7. Получить тендерную документацию участвующие в
тендере претенденты могут после уплаты тендерного
взноса в размере 500 (пятьсот) лари по следующему ад-
ресу: г.Поти, ул.Д.Агмашенебели, N 52, Тендерный ап-
парат Потийского морского порта, контактный телефон-
факс: 8(293)7-01-48 с 6 июля 2004 года до 16 часов 8
июля 2004 года.

Тендерное пре дложение претенденты должны
представить в аппарат Тендерной комиссии Потийс -
кого порта с 9 июля  2004 года до 16 часов 16 июля
2004 года.

8. Тендерная документация должна быть представ-
лена на следующих языках:

для грузинских претендентов – по-грузински, а для
иностранных претендентов – на желательном для них
языке с обязательным приложением нотариально за-
веренного грузиноязычного перевода.

9. В случае участия в тендере претендентов из Гру-
зии и иностранных государств в отношении стоимости
тендерного предложения, представленного претенден-
том из Грузии, будет применена преференциальная
льгота в пределах 15 процентов.

10 .  В  тендере  буде т применен а гарантия  обеспе-
чения тендерного предложения –  в размере одного
процента  стоимости  тендерного предложе ния,  а в
случае  победы претендента в тендере будет приме-
нен  механизм гарантии обеспечения договор а в
размере 2 процентов «стоимости договора» до окон-
чания договора.

11. Срок действия гарантии обеспечения тендерного
предложения должен на 30 дней превышать срок дей-
ствия тендерного предложения.

12. В тендере может быть выявлено несколько побе-
дителей.

13. Претендент должен представить технический пас-
порт предложенного товара.

14. Для выявления победителя тендера предпочтение
будет отдаваться следующим приоритетам: цена товара,
качество товара, условия расчета и срок поставки това-
р а .

15. Дополнительную информацию заинтересованные
лица могут получить от следующих лиц: Манана Дане-
лия и Лали Кешелава  по следующему адресу: г.Поти,
ул.Д.Агмашенебели, N 52, аппарат Тендерной комис-
сии Потийского морского порта, контактный тел.:
8(293)7-01-48.

В . Х О Х О Б А Я
Председатель

Тендерной комиссии
Потийского морского порта

ОБЪЯВЛЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ТЕНДЕРА
1)Потийский морской порт (г.Поти 4401, ул. Д.Агма-

шенебели, №52, тел./факс: 8 (293) 7-01-48, банковс-
кие реквизиты: потийский филиал №23 Объединенного
грузинского банка, р/с № 623607, б/к № 220101606)
объявляет открытый тендер на закупку спецобуви и са-
пог,в том числе:

- спецобувь - 2030 пар;
- сапоги резиновые мужские - 300 пар;
- сапоги резиновые женские - 100 пар
и приглашает к участию в тендере всех заинтересо-

ванных лиц.

2)Место и сроки поставки и обслуживания товара :
o центральный склад Потийского морского порта
o желательные сроки поставки товара: август 2004

года.

3)Квалификационные данные (грузинские "поставщи-
ки" - на грузинском, а иностранные "поставщики" - на
желательном им языке, с обязательным приложением
нотариально заверенного грузинского перевода) заин-
тересованные лица должны представить по следующе-
му адресу: г.Поти, ул. Д.Агмашенебели №52, I-й этаж
административного здания порта (канцелярия порта),
контактный тел./факс: 8 (293) 7-01-48 с 15 июня 2004
года до 16 часов 25 июня 2004 года.

Квалификационный отбор будет производиться до 28
июня 2004 года.

4)Квалификационные данные должны содержать сле-
дующие справки и информацию:

4.1. Для юридических лиц:
а) справка из суда о том, что не производятся его ре-

организация или ликвидация и в отношении него не ве-
дется дело по банкротству или санации;

б) справка из Палаты нотариусов о том, что его имуще-
ство  не арестовано;

в) справка из Информационного центра Министерства
внутренних дел Грузии о том, что его руководитель в пос-
ледние 5 (пять) лет не был осужденным и в данный мо-
мент в отношении него не ведется уголовное дело в  связи
с экономической или служебной деятельностью.

4.2. Для физических лиц:
а) справка о его дееспособности из соответствующего

уполномоченного учреждения здравоохранения;
б) справка из Информационного центра Министерства

внутренних дел Грузии о том, что в последние 5 (пять) лет
не был осужденным и в отношении него не ведется уго-
ловное дело в связи с экономической или служебной дея-
тельностью;

в) справка из суда о том, что в отношении него не ведет-
ся дело по банкротству.

4.3. Для юридических и физических лиц:
а) юридический статус участника (с приложением ко-

пии), место регистрации, основное место деятельности;
б)справка из Налоговой инспекции о том, имеется ли задол-

женность перед Государственным бюджетом, перед Фонда-
ми социального обеспечения и медицинским. Приложить под-
тверждающие документы.

в)контактные телефоны участвующих в тендере юри-
дических и физических лиц.

5. Представители иностранного государства, участвую-
щие в тендере, все справки, перечисленные в 4-м пунк-
те, должны представить из соответствующих учреждений
своей страны.

6. Юридическое и физическое лицо не пройдет квали-
фикационный отбор, если в указанные выше сроки не
представит приведенные в 4-м пункте все справки и ин-
формацию или какая-то из них окажется подложной.

7. Получить тендерную документацию участвующие
в тендере претенденты могут после уплаты тендерного
взноса в размере 500 (пятьсот) лари по следующему ад-
ресу: г.Поти, ул. Д.Агмашенебели, №52, аппарат тен-
дерной комиссии Потийского морского порта, контакт-
ный тел./факс: 8 (293) 7-01-48 с 29 июня 2004 года до
16 часов 1 июля 2004 года.

Тендерные предложения принимаются со 2 июля 2004
года до 16 часов 8 июля 2004 года.

Участник тендера вместе с тендерным предложением
обязательно должен представить образцы предъявляе-
мого товара.

8. В случае участия в тендере претендентов из Грузии
и иностранных государств в отношении стоимости тендер-
ного предложения, представленного претендентом из
Грузии, будет применена преференциальная льгота в
пределах 15%.

9. В тендере будет применена гарантия обеспечения
тендерного предложения - в размере 1% стоимости тен-
дерного предложения, а в случае победы претендента
в тендере будет применен механизм гарантии обеспе-
чения выполнения договора - в размере 2% "стоимости
договора" до окончания договора.

10. В тендере может быть выявлено несколько побе-
дителей.

11. Для выявления победителя в тендере преимуще-
ство будет отдано следующим приоритетам: цена това-
ра, качество товара, условия расчета, сроки поставки
товара и т.д.

12. Дополнительную информацию заинтересованные
лица могут получить от Мананы Данелия и Лали Кеше-
лава по следующему адресу: г.Поти, ул. Д.Агмашене-
бели,№52, аппарат тендерной комиссии Потийского
порта, контактный тел./факс: 8 (293) 7-01-48.





 

Ф утб ол Шахматы

На этой неделе в Элисте (Калмы-
кия) определилась новая чемпион-
ка мира -болгарка Антуанета Стефа-
нова. Ее победа не была неожидан-
ностью. В последнее время краса-
вица Антуанета считалась одной из
серьезнейших претенденток на ко-
ролевский титул. Еще в детстве она
подавала большие надежды.

...Осеню 1986 года в Софии я
присутствовал на матче за звание
чемпионки мира между М.Чибурда-
нидзе и Е.Ахмыловской и там позна-
комился с будущей королевой Ан-
туанетой.

В книге, посвященной матчу «Еще
одна победа» (Тбилиси, 1988 г.) я пи-
сал: «Среди зрителей было много
юных шахматистов. Однажды мое
внимание привлекла маленькая де-
вочка. Она усердно записывала
ходы. Присмотревшись я узнал в
ней Антуанету Стефанову, фотогра-
фию которой  видел в газете «Со-
ветский спорт». На матче она при-
сутствовала вместе с отцом и стар-
шей сестрой. Шестилетняя Антуа-
нета прославилась успехом в откры-
том женском международном тур-
нире Болгарии. Набрав 5,5 очка в
девяти партиях, она поделила пятое-
шестое места и выполнила норму
кандидата в мастера.

Игре научил ее отец, известный
художник Андон Стефанов, а ее сес-
тра Лиана уже перворазрядница.
Болгарские специалисты предсказы-
вают маленькой Антуанете большое
будущее».

И через 18 лет талантливая Антуа-
нета стала 10-й чемпионкой мира! За
эти годы она прошла сквозь «огонь и
воду» многочисленных шахматных
сражений.

Сегодня 25-летняя Антуанета Стефа-
нова (родилась 19 апреля 1979 г.) -меж-
дународный гроссмейстер среди жен-
щин (в 15 лет) и мужчин (в 23 года),
чемпионка Европы 2002 года. В 1995
году была чемпионкой мира среди
девушек...

Предлагаем ее рассказ о себе из
газеты «Шахматы» (Москва).

«Я научилась играть в шахматы в
пять лет. Научил папа, а совершен-
ствовалась выбрав в партнеры стар-
шую сестру. Сейчас у меня нет трене-
ра, и ко всем важным соревнованиям
я готовлюсь сама. А мастерство совер-
шенствую, путешествуя по разным
турнирам. И, бывает, отсутствую
дома по семь-десять месяцев в году.

Учась в колледже, очень серьезно
изучала английский и русский языки,
а также психологию. Психология как-
то помогает в игре. Это - наука о тай-
нах человеческой души. Если добро-
совестно изучать эту науку, можно
научиться прогнозировать действия и
поступки людей, знать, что чувствует
твой противник во время напряженно-
го шахматного поединка. Иногда у меня
бывает такое, что я можно сказать,
вижу соперниц насквозь. А недавно я
начала заниматься йогой, что тоже
мне очень помогает, особенно во вре-
мя нервного шахматного поединка: я
научилась в течение нескольких часов
сохранять абсолютное спокойствие и
ясность мысли.

ЧЕМПИОНКА
С КОРОЛЕВСКИМ ИМЕНЕМ

Кроме шахмат, я люблю музыку в
стиле рок и поп. Люблю читать хоро-
шие книги, скажем, моего любимого
писателя Сидни Шелдона. Люблю
удобную практичную одежду – джин-
сы, футболки, топики. Люблю цветы,
особенно когда их дарят. Но любимо-
го цветка у меня нет. Люблю автомо-
били, особенно «мерседесы» синего
цвета. Говорят, я неплохо вожу маши-
ну, хотя у меня нет водительских прав
и собственного авто. Люблю получать
хорошие подарки. Вы спрашиваете:
не жду ли я в подарок синий «мерсе-
дес» от своего избранника? Нет. Свой
лучший подарок еще получу. Кстати,
об избраннике. Выходить замуж я
пока не собираюсь...»

Все свои лучшие шахматные каче-
ства Антуанета проявила на финише
чемпионата мира в Элисте. Ей при-
шлось преодолевать упорное сопро-
тивление грузинских гроссмейсте-
ров. В четвертом раунде она проиг-
рала первую партию чемпионке Гру-
зии, 17-летней Нане Дзагнидзе. Но
собравшись, Антуанета взяла ре-
ванш, а затем победила в дополни-
тельной партии. Также протекал ее
поединок с Майей Чибурданидзе.
После ничьей в основной встрече
(1:1) она выиграла тай-брейк. В фи-
нале, в котором должно было быть
сыграно четыре партии, Антуанета
победила досрочно: после выигрыша
первых двух партий, третью закон-
чила вничью. Ее игра на финише до-
стойна похвал. Играла как и подоба-
ет чемпионке мира.

Смело можно сказать, что шахмат-
ный мир в лице Антуанеты Стефано-
вой получил настоящего лидера.

Тенгиз ГИОРГАДЗЕ

В прошлом месяце американский те-
леканал ESPN провел исследование,
призванное проранжировать различные
виды спорта по сложности, по результа-
там которого самым сложным видом
спорта был признан бокс.

Группа экспертов, в состав которой
входили ученые, журналисты и спорт-
смены, оценивала по десятибалльной
шкале такие качества, как выносли-
вость, сила, энергия, скорость, лов-
кость, гибкость, сила духа, стойкость,

Легендарный британский супертяже-
ловес Генри Купер, в течение 11 лет удер-
живавший титул чемпиона Великобри-
тании и однажды поставивший на грань
нокаута самого Мохаммеда Али, пред-
полагает, что бокс исчезнет, как вид
спорта, в течение ближайших двадцати
лет.

По мнению Купера, главными могиль-
щиками бокса станут различные органи-
зации, выступающие за запрещение это-
го вида спорта под предлогом заботы о
здоровье боксеров.

«Британское телевидение часто по-
казывает архивную запись того, как я
отправляю в нокдаун Кассиуса Клея,
однако оно больше не транслирует
бокс, — заявил Купер в интервью бри-
танской газете The Daily Record. — Бокс

Невеселые предсказания
Генри Купера

Бокс

теперь запрещен в школах, тогда как
в мое время он входил в обязатель-
ную программу обучения, и даже в
лондонском хоре мальчиков была силь-
ная боксерская команда. Я буду очень
скорбеть об уходе бокса, поскольку
считаю его лучшим средством приви-
тия молодежи дисциплины, но это не-
избежно, поскольку антибоксерское
лобби набрало слишком большую
силу».

«Говорят, что бокс хорош ровно на-
столько, насколько хороши боксеры-су-
пертяжеловесы, — продолжает Купер.
— Нынешнее поколение супертяжей —
худшее из всех, что я видел. Леннокс
Льюис не был великим боксером, но он
никогда не бегал от противников и все-
гда отрабатывал свои деньги. Теперь
такой боксер как Одли Харрисон может
получить миллион фунтов лишь за сам
факт перехода в профессионалы, а мой
самый большой гонорар, который я по-
лучил в бою за звание чемпиона мира
против Мохаммеда Али, составил 40 ты-
сяч».

Генри Купер, которому недавно ис-
полнилось 70 лет, говорит, что его пре-
восходное физическое состояние мо-
жет служить доказательством того, что
бокс вовсе не так опасен, как сейчас
принято считать. Еще одной проблемой,
наносящий непоправимый вред боксу,
Купер считает большое количество не-
серьезных боксерских организаций и
слишком большое число весовых кате-
горий. По его мнению, скоро настанет
день, когда все эти проблемы загонят
бокс в могилу.

Признан самым сложным видом спорта
координация и аналитичность, приме-
нительно к их необходимости в каж-
дом виде спорта. Средний балл для
бокса по всем этим параметрам соста-
вил 72,37.

Второе и третье места заняли хок-
кей на льду и американский футбол,
набравшие соответственно 71,75 и
68,37 балла. Видом спорта, предъяв-
ляющим наименее серьезные требо-
вания к спортсменам, была признана
спортивная рыбалка.

Финал
ИТАЛИЯ - СЕРБИЯ 3:0

Голы: Де Росси 32 (1:0), Бово 83 (2:0), Джилардино 85 (3:0)
Италия: Амелиа, Моретти, Бонера, Де Росси, Паломбо, Джилардино, Скул-

ли (Дель Неро, 74), Барцальи, Бово, Донадел, Место
Сербия: Милоевич, Станчич, Миялович, Баса, Лазович, Марич, Милади-

нович (Незири, 80), Милованович (Матич, 63), Бисевац, Иванович, Далович
(Вукчевич, 46)

Удаление: Михайлович 34.

Матч за третье место
ПОРТУГАЛИЯ - ШВЕЦИЯ 3:2 доп. время

Италия - чемпион Европы
среди юниоров В результате жеребьевки среди лучших национальных ассоциаций в кон-

курсе «Фейр плей», проходившей в перерыве финала молодежного чемпио-
ната Европы, стало известно, что два дополнительных места в Кубке УЕФА
будут предоставлены Украине и Армении.

Участником от Украины скорее всего станет клуб «Ильичевец», который
возглавляет украинский рейтинг «Фэйр плэй». Таким образом, Украина в ев-
рокубковом сезоне 2004/2005 будет представлена пятью командами.

У Украины пять мест в еврокубках

Уже в ближайшее время Федера-
ция футбола Аргентины может от-
править в отставку тренера нацио-
нальной сборной Марсело Бьелсу и
пригласить на этот пост Эктора Купе-
ра. Напомним, что после увольнения
из «Интера» в октябре прошлого года
Купер отошел на время от футбола.
В настоящее время специалист рас-
сматривает также предложение от

Если национальная сборная Англии займет первое место на предстоящем
в Португалии чемпионате Европы по футболу, каждый ее игрок получит 250
тысяч фунтов стерлингов /около 450 тысяч долларов/. Об этом сообщают ис-
точники, близкие к Футбольной ассоциации Англии /ФАА/. Таким образом, в
случае триумфа подопечных Свена-Йорана Эрикссона на Евро-2004, ФАА пе-
речислит команде в общей сложности 6 млн фунтов /около 11 млн долларов/
призовых.

За выход сборной Англии из группового турнира, где ее соперниками будут
команды Франции, Швейцарии и Хорватии, каждый игрок будет премирован
250 тысячами фунтов.

Отметим, что футболисты сборной Германии получат по 70 тысяч фунтов
на человека, если выиграют чемпионат, сообщает ИТАР-ТАСС

Группа римских инвесторов соби-
рается вложить деньги в футболь-
ный клуб «Лацио». Группа, именую-
щаяся «Федерлацио», состоит из
представителей мелкого и среднего
бизнеса.

«Образование подобной группы -
огромный шаг вперёд. Болельщики

Купер может возглавить сборную Аргентины
итальянского клуба «Фиорентина»,
который близок к возвращению в
Серию А.

Сообщения о скором трудоустрой-
стве Купера стали хорошей новостью
для руководства «Интера», который,
согласно условиям контракта, вынуж-
ден платить зарплату тренеру (€4 мил-
лиона в год) до тех пор, пока тот не най-
дет новую работу.

Обещают премиальные

Инвесторы готовы спасти «Лацио»
клуба будут его акционерами. Это -
знак того, что жители города гордятся
тем, что у нас есть «Лацио», - заявил
мэр Рима Вальтер Вельтрони, не на-
звавший имён потенциальных инвес-
торов. Руководство «Лацио» также
объявило о снижении вдвое фонда
заработной платы к 2007 году.

В интервью немецким СМИ глав-
ный тренер сборной Германии Руди
Феллер заявил о том, что он останет-
ся на посту наставника немецкой сбор-
ной до чемпионата мира 2006 года.

«Уход Отмара Хитцфельда из “Бава-
рии” не означает, что он заменит меня
на посту тренера сборной. Главное, что
меня волнует в настоящее время - это
наш первый матч на чемпионате Евро-
пы против сборной Голландии.

Феллер останется
до ЧМ 2006 годаАнглия готова противостоять лю-

бой попытке дисквалифицировать
ее национальную сборную на чем-
пионате Европы в Португалии из-за
бесчинств британских футбольных
фанатов. Эта позиция выражена в
заявлении Футбольной ассоциации
Англии /ФАА/, которое последовало
в ответ на распространенное нака-
нуне предупреждение чиновников
Союза европейских футбольных ас-
социаций /УЕФА/ о том, что ФАА бу-

Футболисты не в ответе за фанов
дет «нести полную ответственность»
за поведение 50 тысяч британских
болельщиков, которые прибудут в
Португалию.

В заявлении УЕФА отмечается,
что в случае повторения инцидентов
с участием англичан, имевших мес-
то в ходе предыдущего чемпионата
Европы в Нидерландах и Бельгии в
2000 году, может быть принято ре-
шение «о снятии сборной этой стра-
ны с турнира».

Представитель ФАА, в свою оче-
редь, заявил, что эта организация, по-
мимо членов команды и официальной
английской делегации, «отвечает толь-
ко за 17 тысяч болельщиков, которым
по официальным каналам было прода-
но около 35 тысяч билетов на три мат-
ча группового турнира Евро-2004».
Большую же часть - 80 тысяч - билетов
УЕФА предварительно реализовала
среди граждан Британии через Интер-
нет, сообщает ИТАР-ТАСС

Руководство «Барселоны» провело
предварительные переговоры с «Ба-
варией» о возможности приобрете-
ния полузащитника Михаэля Баллака,
а также встретилось с самим футбо-
листом.

«Начальный этап переговоров
прошел успешно. Сейчас мы взяли
паузу и ждем реакции со стороны
«Баварии» и Баллака. Мы понима-
ем, что будет нелегко прийти к со-

«Барса» надеется заполучить Баллака
глашению в кратчайшие сроки, но
сохраняем оптимизм», - заявил в
интервью журналистам вице-пре-
зидент каталонского клуба Сандро
Росселл.

«Мы вынуждены подождать, ведь
Баллак важный игрок для «Баварии»
так же, как Роналдиньо для «Барсы».
Нелегко принимать решение о про-
даже такого футболиста», - заклю-
чил он.

Тренерский штаб сборной Герма-
нии, которая готовится к участию в
Евро-2004, разрешило Баллаку отлу-
читься для проведения переговоров с
«Барселоной». Еще в мае президент
«Баварии» Франц Беккенбауер заявил,
что клуб готов расстаться с Баллаком,
если стороны договоряться о цене
трансфера. Судя по всему, мюнхенцы
уже стали подыскивать замену игроку
и готовят покупку Деку из «Порто».

УЕФА обнародовал предваритель-
ные данные о доходах, которые получат
европейские клубы, принимавшие
участие в розыгрыше Лиги чемпионов.

Как сообщает официальный сайт
УЕФА, организация поделит общий
доход в размере 415 миллионов евро
между 32 участниками турнира.

О доходах в Лиге чемпионов
По предварительным оценкам, по-

бедитель Лиги чемпионов «Порту» по-
лучит 19 миллионов евро. При этом,
второй финалист турнира - «Монако»
- получит 26,5  миллиона евро . Также
около 26 миллионов евро получат анг-
лийские клубы «Манчестер Юнайтед»,
«Арсенал» и «Челси».

Доход команды складывается из
премий УЕФА за выступление на тур-
нире, а также от продажи прав на те-
летрансляции.

Более подробную информацию о
доходах клубов, участвовавших в Лиге
чемпионов, УЕФА объявит в конце
июня.

Эфиопский стайер Кенениса Беке-
ле на соревнованиях в Остраве уста-
новил новый мировой рекорд в беге
на 10 тысяч метров - 26 минут 20,31
секунды.

Предыдущее мировое достижение
было установлено в 1998 году другим
эфиопским бегуном - Хайле Гебреси-
лассие - и составляло 26 минут 22,75
секунды.

Всемирное антидопинговое агент-
ство официально обвинило американс-
ких спринтеров Тима Монгомери и Кри-
сти Гейнс в употреблении допинга, сооб-
щает Reuters.

Адвокат Монгомери, являющегося
мировым рекордсменом в беге на 100
метров, Кристина Аргуэдас прокоммен-
тировала это событие: «Тим Монтгоме-
ри не сделал чего противозаконного. Мы
намерены бороться с любой попыткой
запретить ему участие в Олимпийских
играх.»

Монтгомери и Гейнс были обвинены
в допинговых нарушениях в связи с рас-
следованием деятельности лаборато-
рии BALCO, которая обвиняется в изго-
товлении и распространении запрещен-
ного вещества тетрагидрогестринона.

Легкая атлетика

Побит мировой
рекорд

ВАДА обвиняет...

Неудачно начавшая сезон команда
McLaren Mercedes, набрав всего пять
очков за семь гонок, практически рас-
прощалась со своим статусом пре-
тендента на титул 2004 года. Теперь
McLaren пытается урвать любое воз-
можное очко, сражаясь среди команд

Формула-1

Последняя надежда «Макларен»

Перспективы строительства трассы и проведения Гран-при Индии в 2007 году стали весьма туманными после того,
как по итогам региональных выборов в Гидерабаде Чандрабабу Найду сменила Андра Прадеш, которая в предвыбор-
ной программе больше упирала на интересы фермеров, нежели на проведение Гран-при: «Наше государство не заин-
тересовано в проектах, стоимостью в 200 миллионов долларов, эти средства лучше направить на нужды тех, кто
работает на земле».

второго эшелона. Два сгоревших дви-
гателя на последнем Гран-При второй
раз подряд мешают обоим пилотам
финишировать. На счету Кими Райк-
конена, закончившего прошлый чем-
пионат на втором месте, одно един-
ственное очко. Лучший результат Дэ-

вида Култхарда – шестое ме-
сто на Гран-При Малайзии.

Дэвид Култхард: «Тяжело
это осознавать. Команда не
в восторге от сложившейся
ситуации, но мы продолжа-
ем бороться и еще дадим
ответ конкурентам».

Надежды команды связа-
ны с новой версией болида
McLaren MP4-19B, опробо-
ванной на тестах прошлой
недели в Сильверстоуне, пе-
ред тем как отправиться на
Гран-При Канады. В гонке 19B
появится не раньше фран-
цузского этапа, но, как и в
прошлом году, дебют болида
может быть отложен до дос-
тижения необходимого уров-
ня его надежности.

Эдриан Ньюи: «Наши ос-
новные усилия брошены на
тесты нового болида. Мы ста-
реемся как можно скорее вы-
пустить MP4-19B на трассу.
Это не будет кардинально но-
вый болид, скорее, модифи-
кация. Механика оставлена
практически без изменений.
А вот шасси будет обновле-
но значительно.

Рон Деннис: «Недостаток надежно-
сти объясняется нашим стремлением
добиться быстрого увеличения скоро-
сти. Очень неприятно терять оба бо-
лида, но нужно анализировать наши
недостатки и искать инженерные ре-
шения».

Гран-при Индии может остаться лишь мечтою
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ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ
АО «САКАРТВЕЛОС ЭЛЕКТРОКАВШИРИ»!
Сообщаем, что в соответствии со статьей 47 Закона Грузии «О свя-

зи и почте» и статьей 2 Положения о взаимозачетах сетей связи с 1
июля 2004 года абоненты «Сакартвелос электрокавшири»
(индекс: 22, 23, 25, 29, 30-0X-XX, 30-IX-XX, 30-2X-XX, 30-3X-XX,

30-4X-XX, 31, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 51, 60,61, 62, 63, 64, 66, 67,
68, 71, 72, 73, 74, 78, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 98,99)
осуществляют связь с абонентами всех других фиксированных сетей
(индекс: 19, 20, 21, 24, 26, 27, 28, 30-5X-XX, 30-6X-XX, 30-7X-XX, 30-

8X-XX, 30-9X-XX, 32, 33, 42, 43, 44, 46, 47, 48, 50, 52, 53, 55, 56, 57, 58,
59, 65, 69, 70, 75, 76, 77, 79)
посредством кода 8-22
Стоимость одной минуты – 2 тетри (включая НДС)

Примечание: связь между абонентами «Сакартвелос электро-
кавшири» бесплатная.

Администрация «Сакартвелос электрокавшири»
Тел.: 910 555

Страны СНГ
и Европы

А лма - Ата + 25
А ш ха б а д + 39
А ф и н ы + 27
Ба ку + 23
Б е р ли н + 27
Б и ш к е к + 27
Вена + 30
Вил ь н юс + 19
Ду шан бе + 32
Женева + 28
Ереван + 22

К ие в + 18
К ишин ев + 21
Л о н д о н + 24
М а д р и д + 31
Москва + 12
М и н с к + 19
П а р и ж + 27
Рига + 18
Р и м + 29
Ташкент + 34
Таллинн + 17

Сомнительные сделки, не
выверенные шаги, борьба за
лидерство и сферу влияния,
конфликты с органами власти
и руководством, юридические
трудности, финансовый кри-
зис. Не оправдавшиеся надеж-
ды на прибыль, быстрое обога-
щение. Возможны серьезные
потери в результате, как соб-
ственных недочетов, так и пре-
пятствий со стороны.

День различных неожиданно-
стей негативного характера.
Склонность к поспешным реше-
ниям. Многое воспринимается
как должное, отсутствует ответ-
ственность. Особые неприятно-
сти в поездках, контактах с ино-
странцами, в связях с обще-
ственными, культурными и не-
формальными организациями.

Этот день целесообразно ис-
пользовать для серьезной дли-
тельной работы, исследований
в любой области, а также твор-
чества. Относительный успех в
поездках, удачное оформление
документов для выезда за ру-
беж. Возможно исполнение не-
которых ваших желаний.

Неожиданное поступление
приятной или нужной инфор-
мации. Не исключен внезап-
ный поворот событий, многое
в этот день проходит не так, как
вы задумали. Необычные визи-
ты. Небольшие поездки.

Возникновение неожидан-
ных проблем, неприятных об-
стоятельств. Неподходящий

день для перемены места ра-
боты или вступления в долж-
ность. Задержки при подписа-
нии документов и соглашений,
в получении информации. Не-
приятности в финансовой
сфере.

Возросшая  интеллекту-
альная активность, появле-
ние оригинальных идей и
возможности их внедрения,
получение нужной информа-
ции, сведений и знаний сде-
лают сегодняшний день дос-
таточно благоприятным и
легким. Небольшие деловые
поездки.

Деловая активность будет
касаться, прежде всего, вопро-
сов недвижимости и сферы
услуг. Возможны денежные зат-
руднения. Контакты с женщи-
нами - сотрудницами и дело-
выми партнерами - даже са-
мые насущные, нежелательны
и могут принести неприятнос-
ти и ссоры.

Критический день: возмож-
ны травмы на производстве,
особенно при проведении экс-
периментов, работе с техни-
кой, а также материальные
потери и убытки. Лучше огра-
ничить до минимума деловую
и коммерческую активность:
день и без того принесет не-
приятности.

Неожиданные недоразуме-
ния, возможен крах карьеры,
неприятные изменения на ра-
боте. Крайне неблагоприят-
ный день для любых дел и на-
чинаний, а финансовые опе-
рации, тем более спекуляции,
могут принести крупные убыт-
ки вплоть до разорения. День
неблагоприятен для поездки
за границу, установления за-
рубежных связей или разме-
щения капитала за рубежом.

Активизация подсознания,
проблем внутреннего мира, ду-

ховного развития и творческо-
го роста. Интерес к необычным
явлениям и областям знаний
и практик. В бизнесе день при-
носит интерес.

День борьбы интересов,
столкновения амбиций, борь-
бы за власть и сферу влияния.
Не исключена вероятность уг-
роз, вымогательства, рэкета,
насилия. В зависимости от
стиля ваших действий в этот
день, он может стать как днем
конструктивных достижений и
позитивных преобразований,
так и обернуться крахом карь-
еры.

Необычное творческое вдох-
новение. Неожиданные зна-
комства, новые перспективные
связи. Это время благоприят-
но для обретения популярнос-
ти и социального успеха. Воз-
можны внезапные финансо-
вые поступления, прибыль и
подарки. Некоторая финансо-
вая свобода.

объявляет прием абитуриентов
на грузинский и русский секторы

  по  специальностям:

1. Международные экономические отноше-
ния.

2. Финансы и банки.
3. Бизнес-право.
4. Правоведение.
5. Служащий государственного муници-

пального управления.
6. Коммерция и маркетинг курортно-гости-

ничных комплексов и международного ту-
ризма.

При институте функционируют военная кафед-
ра и колледж.

День открытых дверей 19 и 26 июня - 11 часов.
Прием документов - с 1 по 19 июля.

Адрес: Тбилиси, ул.Кетеван Цамебули, 55.
Телефоны: 94-27-72, 94-27-87.

Тел.(факс:) (995 32) 94 31 60.

ТБИЛИССКИЙ  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ИНСТИТУТ  ЭКОНОМИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

Редакция газеты
«Свободная Грузия» из-
вещает о кончине быв-
шего сотрудника

АМИРХАНЯН
Евгении Гарегиновны

и выражает свои со-
болезнования семье и
близким покойной
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« С И Г М А »
КОМПАНИЯ ПО НЕДВИЖИМОСТИ

« С И Г М А »
НА РЫНКЕ НЕДВИЖИМОСТИ С 1992 ГОДА

П р е дл аг ает :
услуги по купле-продаже недвижимости,

аренде квартир для иностранцев
по всей Грузии, а также за рубежом

Мы  заинтересованы в земельных участках под строительство жилья в
центре города Тбилиси. К нам в организацию могут обратиться граждане,

заинтересованные в срочной продаже недвижимости (программа «срочные
закупки жилья»)

Офисы компании:
• Ул. Палиашвили  № 3. Тел.: 252030,  291595, (899) 555251, (893) 906013,
(893) 337752,   (893) 378838
• Ст. метро  " Варкетили"  по ул. Джавахетской, кор. №3,  I этаж.
Тел.: 760860
• Глданский массив на  площади ст. метро  "Ахметели"

по  ул. Хизанишвили  № 15. Тел.: 652652,  626226,  (877) 447442

К СВЕДЕНИЮ АБИТУРИЕНТОВ!
Вас приглашает на учебу один из лидеров высшего

образования Грузии, государственно-лицензированный
ТБИЛИССКИЙ БАНКОВСКО-ФИНАНСОВЫЙ ИНСТИТУТ

И ЛИЦЕЙ ДЛЯ ОКОНЧИВШИХ ДЕВЯТЬ КЛАССОВ
на специальности:

1. Банковское дело и финансы.
2. Иностранные языки и компьютеризация.
3. Юрист-экономист.
4. Бухгалтерский учет и аудит.
5. Менеджмент-маркетинг.
6. Администрирование (управление) бизнеса.
7. Бизнес и финансы нефти и газа.
8. Бизнес и финансы транспорта и коммуникаций.

9. Государственное управление.
10. Помощник-референт руководящих работников.
11. Налогово-таможенное дело.
12. Журналистика.
Функционирует лицей по вышеуказанным специаль-

ностям для окончивших девять классов.
Студенты в период учебы освобождаются от военной

службы, а выпускникам оказывается помощь в трудоус-
тройстве.

В институте имеется как очное, так и заочное отделе-
ние, где учеба ведется на грузинском и русском языках.

Адрес: г.Тбилиси, ул. Киевская,
4 (метро «Марджанишвили»).

Телефоны: института – 963-641, 959-257,
лицея – 959-702.

Институт дизайна и
управления моды
при поддержке

Международного
евроазиатского
университета
прин имает

абитуриентов
на факультеты

- дизайн моды
- PR и маркетинг.
Срок обучения - 4-5 лет.
Для окончивших вузы –

2 года, а также предлагает
дополнительное профес-
сиональное образование
по программам:

- имиджмейкер (2 года),
- секретарь-референт

(1 год),
- менеджер по рекламе

(1 год),
-модель – манекен,
- бармен-официант (2,5

мес.),
- повар-кулинар (3 мес.),
- курсы NLP (3 мес.) NLP-

(нейролингвистическое
программирование).

Адрес: ул. Марджаниш-
вили, 21, 4-й этаж
Телефон: 95-41-59;

899/15-11-18

доллар
рубль
евро


